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№ 20 (10994) Вторник, 26 января 1960 года.Опыт передовиков наше богатство
Непременным условием успешно

го решения задач, поставленных 
декабрьским Пленумом ЦК КПСС, 
является внедрение опыта пере
довых хозяйств, новаторов произ
водства. Опыт передовиков — на
ше богатство. Сила примера — 
великая сила, и ее нужно широко 
использовать в борьбе за успешное 
выполнение заданий семилетки.

У нас в области есть передовые 
хозяйства, немало передовиков 
сельского хозяйства, замечатель
ных новаторов, которые добивают
ся высоких показателей в труде. 
Есть на кого равняться и с кого 
брать пример!

Из года в год успешно выполня
ет план продажи государству про
дуктов сельского хозяйства колхоз 
имени Ленина Асиновского района, 
который возглавляет умелый орга
низатор тов. Волков. За послед
ние годы колхоз вдвое увеличил 
производство зерна, почти в два 
раза — молока, в полтора раза — 
мяса и в 7 раз — яиц.

Колхоз «Красный Октябрь» Том
ского района, где председателем 
тов. Бодажков, в 1959 году успеш
но выполнил свои обязательства по 
производству и продаже государ
ству хлеба, молока и мяса. В прош
лом году он увеличил по сравнению 
с 1958 годом производство овощей 
в 3,5 раза, картофеля — почти в 
два раза.

В нашей области хорошо извест
но имя знатного механизатора, уча
стника декабрьского Пленума ЦК  
КПСС звеньевого кукурузоводче
ского звена из Зырянского райо
на Михаила Васильевича Сажина, 
с честью выполнившего в 1959 
году обязательства по получению 
высоких урожаев кукурузы.

Замечательных результатов в 
Груде добиваются передовые до
ярки области тт. Корнева, Крам
ская, Пичугина, Бургард, птични
цы тт. Лесовая, Абдульманова и 
другие.

Опыт нх и многих других пере
довиков свидетельствует о поистине 
неограниченных резервах для ус
пешного развития сельского хозяй
ства в области. Он говорит о том, 
что задания семилетки и, прежде 
всего, 1960 года, принятые обя
зательства могут быть выполнены 
досрочно каждым колхозом и рай
оном.

В речи на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев 
говорил: «Каждая область, опи
раясь на опыт передовиков, может 
быстро подняться в развитии сель
ского хозяйства, может буквально 
за один—два года показать пример 
умелого использования своих воз
можностей».

Одна из главных задач райкомов 
партии, партийных организаций, со
ветских и сельскохозяйственных 
органов заключается в настоящее 
время в широком распространении 
передовых методов и приемов тру
да, внедрении опыта новаторов во 
все колхозы области.

Большое внимание распростране
нию передового опыта среди работ
ников животноводства уделяет Пар- 
бигский райком партии. Здесь орга
низовано действенное соревнование 
работников животноводства, регу
лярно практикуются посещения пе
редовиками колхозов с целью по
мощи отстающим хозяйствам, об
мен делегациями между соревную
щимися колхозами.

Все это дает положительные ре
зультаты. В первом году семилетки 
район выполнил план продажи мо
лока и мяса государству, колхозы 
района получили за год на фураж
ную корову по 2.058 килограммов

' молока, заняв первое место в со
ревновании районов области.

Распространению м передового 
опыта работников сельского хозяй
ства большое значение придает 
Томский райком партии. Заслужи
вает внимания опыт проведения 
«дней животновода» в районе. На 
последних из них с докладами об 
итогах декабрьского Пленума ЦК 
КПСС выступили члены бюро рай
кома пар1тии. Во многих колхозах 
на «днях животноводов» побывали 
передовики животноводства из дру
гих, соревнующихся колхозов.

Райком партии дифференциро
ванно проводит работу по распро
странению опыта передовиков. Не
давно в районе был проведен семи
нар с председателями колхозов, за
ведующими свинофермами и свина
рями по вопросам увеличения по
головья и внедрения передового 
опыта содержания свиней. Участ
ники семинара побывали на свино
ферме Томского совхоза, где озна
комились с бесклеточным содержа
нием и сухим откормом свиней.

Однако многие райкомы партии, 
партийные организации неудовлет
ворительно занимаются распростра
нением передового опыта. Нередко 
работа по распространению опыта 
передовиков сводится лишь к об
щим призывам, а' достижения пе
редовых хозяйств и новаторов глу
боко не изучаются.

В Аснновском районе, например, 
наряду с передовым колхозом име
ни Ленина немало отстающих кол
хозов. Асиновский райком партии 
плохо распространяет опыт работы 
этого передового хозяйства.

Замечательный опыт работы 
М. Сажина н других кукурузово
дов Зырянского района также не 
получил должного распространения 
в колхозах соседних — Асиновско
го, Пышкино-Троицкого, Туганско- 
го районов.

Рядом с передовыми доярками на 
многих фермах колхозов трудятся 
многие доярки, имеющие низкие 
надои молока. Однако партийные 
организации, правления колхозов, 
райкомы' партии слабо организуют 
пропаганду передовых методов тру
да.

Партийные организации недоста
точно используют опыт работы 
коммунистов Рязанской области с 
людьми. Во многих колхозах обла
сти не организовано боевое сорев
нование тружеников сельского хо
зяйства.

Передовики сельского хозяйства 
области не делают секрета из свое
го опыта работы, а стараются бы
стрее передать его своим товари
щам. В этом проявляется одна из 
замечательных черт советского че
ловека, строителя коммунистиче
ского общества. Партийные органи
зации должны всемерно поддержи
вать начинания новаторов, передо
виков, добиваться, чтобы их опыт 
стал достоянием всех тружеников 
села.

В распространении передового 
опыта должны шире использовать
ся разнообразные формы массово- 
политической работы, партийной 
пропаганды. На это надо напра
вить внимание всех специалистов 
сельского хозяйства. В каждом 
районе на базе передовых колхозов, 
бригад, ферм и звеньев следует 
создать школы передового опыта.

Глубокое изучение и широкое ис
пользование передового опыта хо
зяйств и отдельных работников по
зволят труженикам села успешно 
выполнить принятые обязательства 
и добиться в этом году крутого 
подъема сельского хозяйства обла
сти.

Обмен приветственными посланиями 
по случаи) национального праздника Бирмы

В связи с национальньш праздни
ком бирманского народа —  двенад
цатой годовщиной . провозглашения 
независимости страны —  состоялся 
обмен приветственными посланиями 
между государственными деятелями 
СССР и Бирманского Союза.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
направил сердечные поздравления в

Рангун президенту У Вин Маунгу, а 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев —  премьер-мини
стру генералу Не Вину.

В ответных посланиях государст- 
венньк деятели Бирмы У Вин Маунг 
и Не Вин выразили искреннюю бла
годарность за поздравления и доб
рые пожелания,

(ТАСС).

Задание семилетки* 
в четыре года

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
колхозников, колхозниц, рабочих совхоза 

и РТС, специалистов сельского хозяйства 
Томской области на I960 год

АРХАНГЕЛЬСК, 23 января. 
(ТАСС). Работники лесозаготовитель
ной промышленности Архангельского 
совнархоза с честью реализовали 
свои высокие обязательства. Годовой 
план по вывозке леса выполнен до
срочно. Сверх плана стране поставле
но 500 тысяч кубометров деловой 
древесины ■— в два с прловиной раза 
больше намеченного по обязательству.

Сейчас на всех лесозаготовитель
ных предприятиях широко разверну
лось социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение производст

венной программы второго года се
милетки. Лесозаготовители Севера 
приняли новые высокие обязатель
ства. Годовое задание по вывозке и 
поставке леса в другие экономические 
районы они решили выполнить до
срочно и вывезти сверх плана 200 
тысяч кубометров деловой древесины. 
Комплексную выработку на списоч
ного рабочего намечено довести до 
470 кубометров и тем обеспечить 
выполнение заданий семилетки по ро
сту производительности труда в че
тыре года.

От Центрального Комитета КПСС
Центральный Комитет КПСС с глу- тельной и тяжелой болезни скончался

член Центральной Ревизионной Ko

fi полном расцвете своих сил вступила наша Роди
на во второй год семилетки. На его рубеже закончил 
работу декабрьский Пленум ЦК КПСС —  большое и 
незабываемое событие, вошедшее в героическую лето
пись строительства коммунизма в нашей стране. Пле
нум ЦК КПСС, подведя итоги огромной работы, про
деланной партией и советским народом по крутому 
подъему сельского хозяйства, наметил конкретные 
пути дальнейшего увеличения производства всех сель
скохозяйственных продуктов, призвал колхозников, 
рабочих совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
всех трудящихся нашей страны направить свою твор
ческую энергию на осуществление социалистических 
обязательств по досрочному выполнению заданий се
милетнего плана и созданию изобилия продуктов сель
ского хозяйства.

Постановление Пленума ЦК, замечательная речь 
Никиты Сергеевича Хрущева на Пленуме воодушев
ляют нас на новые подвиги, зовут к новым трудовым 
успехам.

Подсчитав свои возможности и резервы, мы, тру
женики сельского хозяйства Томской области, берем 
на себя социалистические обязательства: достичь на
меченного на 1965 год уровня производства мяса и 
яиц за 4 года, то есть в 1962 году; молока —  за 
5 лет, то есть в 1963 году.

Мы знаем, что успешное выполнение этих обяза
тельств будет зависеть главным образом от результа
тов нашей работы в 1960 году —  втором году семи
летки. Поэтому колхозы и Томский совхоз в 1960 году 
значительно увеличат производство мяса, молока, яиц 
и шерсти, что позволит продать государству 19 тыс. 
тонн мяса, или в 1,8 раза больше фактически продан
ного в прошлом году, а в целом по области будет про
дано мяса 29 тыс. тонн, что составит полтора годовых 
плана. Молока будет продано всеми категориями хо
зяйств 86 тыс. тонн, в том числе колхозами и совхо
зом 78 тыс. тонн, или на 30 процентов больше, чем в 
1959 году. Яиц будет продано 13,5 миллиона штук, в 
том числе колхозами и совхозом 9,5 миллиона штук, 
или в два с лишним раза больше прошлогоднего.

Для выполнения обязательств по продаже мяса кол
хозы и совхоз улучшат нагул и откорм скота и про
дадут государству П О  тыс. свиней средним живым 
весом не менее 80 килограммов каждая, 43 тыс. голов 
крупного рогатого скота средним живым весом головы 
нс менее 200 килограммов, вырастят и продадут 
378 тыс. голов птицы.

8 целях безусловного выполнения обязательств те
кущего года, увеличения производства и продажи го
сударству продуктов животноводства в последующие 
годы семилетки примем необходимые меры к  росту 
поголовья скота и птицы.

Мы ставим перед собой задачу —  в 1960 году уве
личить в колхозах и совхозе поголовье крупного ро
гатого скота на 18 процентов, в том числе коров— на 
14 процентов, свиней — на 22 процента, овец —  на 
34 процента и взрослой птицы —  на 80 процентов. 
Примем все меры для создания ферм водоплавающей 
птицы во всех колхозах, имеющих- водоемы. Закупим 
у колхозников, рабочих и служащих 50 тыс. голов 
молодняка крупного рогатого скота для пополнения 
ферм, а также доращивания его в колхозах и продажи 
государству.

Мы будем вести настойчивую борьбу за увеличение 
производства молока и других продуктов животновод
ства. В 1960 году получим в среднем на корову не ме
нее 2.000 килограммов молока в колхозах и не менее

2.500 килограммов в совхозе, получим не менее 100 
яиц от курицы-несушки.

Будем настойчиво бороться за создание в каждом 
хозяйстве прочной кормовой базы, прежде всего, за 
счет увеличения производства зерна, кукурузы, кар
тофеля и таких белковых кормов, как клевер, вико- 
и горохо-овсяные смеси и другие культуры, примени
тельно к особенностям хозяйства. В текущем году мы 
решили получить не менее 12 центнеров зерновых, 
300 центнеров зеленой массы кукурузы на силос, 
110 центнеров картофеля с каждого гектара посева 
этих культур; увеличим размеры посевов на занятых 
парах, освоим 17 тыс. гектаров новых земель. Зало
жим в расчете на одну корову по 15 тонн силоса.

В условиях нашей области большое значение имеет 
производство льнопродукции. Получим не менее чем по 
3 центнера' льносемян и льноволокна с каждого гек
тара.

Отдельные районы, колхозы и передовики сельского 
хозяйства области взяли более высокие обязательств-г 
П0  производству и продаже продуктов животноводства.

Колхозы и совхоз Томского района в 1960 году про
дадут государству мяса в 2 раза и молока на 47 про
центов больше, чем в прошлом году. Колхозы Кожев- 
никовского района продадут государству мяса в 2 ра
за больше, чем в прошлом году; доведут удои на фу
ражную корову до 2.400 килограммов и продадут го
сударству молока на 30 процентов больше, чем в 
1959 году. Колхозы Кривошеинского района получат 
на курицу-несушку не менее 140 яиц, продадут госу
дарству яиц 1 миллион 200 тыс. штук, что составит 
полтора годовых плана. Колхозы Колпашевского райо
на продадут 1 миллион 100 тыс. яиц, или на 57 про
центов больше, чем предусмотрено планом.

Колхозы И1«ени Ленина Бакчарского района и имени 
Ленина Молчановского района увеличат производство 
мяса в сравнении с прошлым годом в 3 с лишним раза 
и продадут его государству в 2,7 раза больше, чем в 
1959 году.

Свинарка Томского совхоза Евгения Васильевна 
Петрова обязалась в 1960 году откормить 1.000 го
лов свиней и подготовить для продажи государству 
800 центнеров мяса; свинарка колхоза имени Кирова 
Бакчарского района Надежда Борисовна Юрчак взял.я 
обязательство на откорме свиней получить 500 цент
неров свинины для продажи государству.

Дояр колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района Иван Михайлович Акулов принял обяза
тельство надоить в среднем на корову своей группы 
по 3.800 килограммов молока, доярки этого же колхо
за Евдокия Даниловна Корнева и Екатерина Григорь
евна Акулова будут бороться за получение надоя по 
3.700 килограммов на корову; доярка колхоза «Про
гресс» Молчановского района Анастасия Филипповна 
Бессонова —  по 3.500 килограммов.

Птичница колхоза имени Калинина Кривошеинского 
района Федосья Петровна Лесовая взяла обязатель
ство получить в 1960 году по 200 яиц на курицу- 
несушку.

Мы полны решимости, используя имеющиеся резер
вы и возможности каждого колхоза, совхоза и района, 
выполнить принятые обязательства и внести свой 
вклад в благородное дело всенародной борьбы за до
срочное выполнение семилетнего плана —  плана 
строительства коммунизма в нашей стране.

Обязательства обсуждены и приняты на 
общих собраниях колхозников, рабочих 
совхоза, РТС и специалистов сельского 
хозяйства.

Впереди— каргасокские 
лесозаготовители

Итоги социалистического соревнования, предприятий 
Томского экономического района за четвертый 

квартал 1959 года
Томский совет народного хо

зяйства и областной совет проф
союзов подвели итоги социали
стического соревнования пред
приятий Томского администра
тивного экономического района 
за четвертый квартал 1959 года.

Первое место и переходящее 
Красное знамя Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС присуж
дено коллективу Каргасокского 
леспромхоза. В четвертом 
квартале в лесосеках этого лес
промхоза началось замечатель
ное движение малых комплекс
ных звеньев за выработку на 
каждого члена звена по 25 — 
30 кубометров в смену. Широ
кий размах социалистического 
соревнования позволил коллек
тиву предприятия резко улуч
шить свои показатели. Квар
тальный план по выпуску вало
вой продукции выполнен на 
138,8 процента, по росту про
изводительности труда — на 
135 процентов.

Первые места и переходящие 
красные знамена совнархоза и 
облсовпрофа присуждены кол
лективам Томского подшипни
кового завода и Томского заво
да резиновой обуви.

Коллектив Томского подшип
никового завода выполнил план 
по выпуску валовой продукции 
на 109,9 процента, по произво
дительности труда — на 103 
процента.

Коллектив Томского завода 
резиновой обуви выполнил 
квартальный план по выпуску 
валовой продукции на 105,9 
процента, по производитель
ности труда — на 101,6 про
цента. ■

Вторые места присуждены 
коллективу завода «Томка- 
бель», выполнившему кварталь
ный план по выпуску валовой 
продукции на 108,3 процента и 
по росту производительности 
труда — на 104,9 процента;

коллективу Тимирязевского 
леспромхоза, выполнившему 
план по выпуску валовой про
дукции на 108,3 процента, по 
росту производительности тру
да — на 104,9 процента; кол
лективу спичечной фабрики 
«Сибирь», выполнившему квар
тальный план по выпуску вало
вой продукции на 107,7 про
цента и по росту производи
тельности труда — на 108,7 
процента: коллективу Томских 
горэлектросетей.

Третьи места присуждены 
коллективам Томского электро
лампового завода. Томского ма
нометрового завода, автохозяй
ства № 1 Томского совнархоза. 
Томского рыбозавода.

Отмечена хорошая работа в 
четвертом квартале прошлого 
года коллективов химфармзаво- 
да, весового завода, Колпашев- 
ского рыбокомбината, ТЭЦ, ма
хорочной фабрики.

Советские гости 
в Индии

ДЕЛИ, 23 января. (ТАСС). Сегод
ня утром первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и сопровождающие его 
лица вылетели из Дели в Бхилаи 
(штат Мадхья Прадеш). Ф. Р. Козлов 
ознакомится в Бхилаи со строитель
ством одной из крупнейших ново
строек Индии — Бхилайским метал
лургическим заводом, сооружаемым с 
помощью Советского Союза.

Сегодня же депутат Верховного Со
вета СССР Е. А. Фурцева вылетела в 
Мадрас.

V
БХИЛАИ, 23 января. (ТАСС). Се

годня утром первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов в сопровождении мини
стра стали, недр и топлива Индии 
Сваран Сингха, государственного ми
нистра в министерстве стаЛи, недр и 
топлива Индии Малавия, первого за
местителя Министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецова, посла СССР в 
Индии И. А. Бенедиктова и других 
прибыл по пути в Бхилаи в город 
Райпур.

На аэродроме Райпура Ф. Р. Козло
ва и сопровождающих его лиц встре
чают главный министр штата Мадхья 
Прадеш Катджу, директор завода в 
Бхилаи Шривастава и главный инже
нер Н. В. Голдин, другие советские 
специалисты, представители админи
страции завода, многочислен
ные представители общест

венности Райпура. По индийскому 
обычаю, Ф. Р. Козлову и сопровожда
ющим его лицам преподносятся гир
лянды живых цветов. Одну из гир
лянд преподносит самый старый жи
тель Райпура Бал Кисан Натани. Ему 
90 лет, но он специально пришел из 
города на аэродром, чтобы встретить 
советского гостя.

Прибывшие садятся в машины и 
следуют в Бхилаи. Машины проходят 
через Райпур. На улицах почти все 
население города. В руках у встреча
ющих индийские и советские флаги, 
букеты цветов. На главной улице 
города красочные приветственные 
арки, плакаты с надписями «Добро 
пожаловать» на хинди и русском 
языках.

Машины входят в город металлур
гов —  Бхилаи. Советских гостей 
ожидает теплая встреча. Вдоль всего 
пути стоят тысячи индийских и со
ветских строителей —  рабочие, ин
женеры, служащие завода. Многие 
пришли с женами и детьми. Не смол
кают приветственные возгласы.

После короткого отдыха Ф. Р. Коз
лов, индийские министры и сопро
вождающие их лица направляются 
осматривать завод,.

V
МАДРАС, 24*января. (ТАСС). Вче

ра по приглашению подготовительно
го комитета Всеиндийской женской 
конференции депутат Верховного Со
вета СССР Е. А. Фурцева и сопровож
дающие ее лица прибыли в Мадрас.

Советские гости присутствовали на 
открытии сессии Всеиндийской жен
ской конференции.

Е. А. Фурцева обратилась к  при
сутствующим делегаткам с привет
ственной речью, передав им горячие 
поздравления К. Е. Ворошилова и 
Ф. F. Козлова, прибывших в Индию 
с визитом доброй воли, и от Предсе
дателя- Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева.

Е. А. Фурцева пожелала успехов 
в работе сессии и призвала женщин 
Индии объединить свои усилия в 
борьбе за мир со всеми женщинами 
мира.

После приема в резиденции губер
натора штата Мадрас советские гости 
присутствовали на концерте в дет
ском театре Мадраса, устроенном по 
инициативе подготовительного коми
тета Всеиндийской женской конфе
ренции.

V
ДЕЛИ, 24 января. (ТАСС). Сегодня 

вечером в Красном форте —  город
ской цитадели Дели состоялась тор
жественная церемония гражданского 
приема в честь Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова и первого заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР Ф. Р. Козлова. Обширную 
площадь в центре этой старой крепо
сти Дели — свидетельницы жестоких 
боев индийского народа с колониза
торами — заполнили тысячи граждан 
индийской столицы. Здесь представи
тели политических партий и обще
ственных организаций, работники го- 
сударственньк учреждений, почетные 
граждане города, в передних рядах — 
министры центрального правитель
ства, главы дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в Де
ли, депутаты парламента, работники 
советских учреждений в Дели.

Собравшиеся стоя аплодисментами 
встречают появление на трибуне, по
строенной на терассе старинного зала 
общественных приемов, К. Е. Вороши
лова, Ф. Р. Козлова, премьер- 
министра Индии Неру, лиц, 
сопровождающих советских руководи
телей, а также посла СССР в Индии 
И. А. Бенедиктова. Торжественно зву
чат гимны Советского Союза и Рес
публики Индии. В наступившей затем 
тишине раздается приветственная 
песня, исполняемая индийским жен
ским хором, расположившимся побли
зости от украшенной цветами трибу
ны.

Мэр города Трилок Чанд украшает 
гирляндами советских гостей и зачи
тывает приветственный адрес 
К. Е. Ворошилову.

К. Е. Ворошилов и Дж. Неру вы
ступили с речами. Их речи неодно
кратно прерывались аплодисментами.

Церемония гражданского приема 
транслировалась по индийскому ра
дио и телевидению.

Ознаменовать 90-летие 
со дня рождения В* И. Ленина 

трудовыми подарками
П очин  кол л ект и вов п одм оск овн ы х  п редп ри ят и й

Бригады коммунистического труда 
Глуховского хлопчатобумажногэ 
комбината им. В. И. Ленина высту
пили инициаторами важного начи
нания. Они обратились с призывом 
ко всем коллективам промышлен
ных предприятий Подмосковья —  
создать всенародный фонд трудовых 
подарков в честь 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Почин глуховских ткачих и пря
дильщиц горячо поддержали метал
лурги «Электростали», работники Ку- 
павинской тонкосуконной фабрики, 
Щелковского хлопчатобумажного ком
бината, заводов «Микропровод»,

ш ш т т
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боким прискорбием извещает, что 24 
января 1960 года после прояолжи-

миссии КПСС генерал армии Малинин 
Михаил Сергеевич,

Во второй декаде января наилуч
ших результатов в социалистическом 
соревновании валочно-трелевочных 
звеньев добилось звено Василия Пет
рова из Чаинского леспромхоза. При 
норме 54 кубометра оно ежедневно 
на тракторе ТДТ-60 заготавливало, 
трелевало и грузило по 107 кубомет
ров древесины, выполняя сменные 
нормы на 198 процентов. 35,7 кубо
метра —  такова ежедневная ком
плексная выработка на каждого рабо
чего в этом звене.

В минувшую десятидневку Про
копий Говзан с Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза в 
соревновании не участвовал. Он в 
Москве (.за успехи в труде награж
ден путевкой на Выставку достиже
ний народного хозяйства СССР).

98 кубометров заготавливали и 
грузили каждую смену при норме 54 
Григорий Храмцов и его товарищи по 
звену из Чаинского леспромхоза. Они 
добились комплексной вываботки на 
каждого члена звена в 32,7 кубомет
ра. ■

Высокие результаты во второй 
декаде января имеет малое комплек-:

сное звено Николая Нукушкина из
Парабельского леспромхоза. На трак
торе ТДТ-40 это звено каждую смену 
заготовляло не менее 89 кубомет
ров леса при норме 49,7, выполняло 
сменные задания на 167,9 процен
та. Таких же показателей, но на 
тракторе ТДТ-60, добился коллектив 
Ивана Дворяннина из того же лес
промхоза.

28,2 кубометра —  такова ком
плексная выработка на каждого рабо
чего в смену в валочно-трелевочно- 
погрузочном звене А. Шуйского 
(Колпашевский леспромхоз). На 
161,7 процента выполнял сменное 
задание коллектив тов. Билика из 
Аргат-Юльского леспромхоза. На 
тракторе ТДТ-60 звено в составе че
тырех человек каждую смену заго
товляло, трелевало и грузило 95—  
100 кубометров древесины при норме 
60. На 3 кубометра ниже комплек
сная выработка в звене тов. Михай
лова из того же леспромхоза.

Ежедневно по 115— 120 кубомет
ров леса при норме 78 вывозили на 
верхний склад комплексные звенья 
Александра Клока и Алексея Феофе-

лактова из Нибегинского леспром
хоза.

Во второй декаде января хорошо 
потрудились Петр Манойлов и его 
товарищи по звену (Чаинский лес
промхоз). При норме 48 кубометров 
они каждую смену на тракторе 
ТДТ-60 .заготовляли не менее 75 ку
бометров леса, выполняя задания на 
156 процентов. На валке, трелевке и 
погрузке леса отличалось комплек
сное звено Евгения Тихомирова из 

Колпашевского леспромхоза. При 
норме 48 кубометров оно ежедневно 
заготовляло и отгружало на нижний 
склад более 100 кубометров хлы
стов.

Регулярно выполняли свои высо
кие обязательства комплексные 
звенья Георгия Ильницкого (Колпа
шевский леспромхоз), Петра Акатье
ва (Чаинский леспромхоз), Александ
ра Помыткина и Николая Семкива 
(Парбигский леспромхоз), Леонида 
Пархоменко (Колпашевский леспром
хоз), Якова Флешнера (Тимирязев
ский леспромхоз), Георгия Вдовен
ко (Колпашевский леспромхоз), 
Хориса Гарифзянова (Тимиря
зевский леспромхоз), Виктора Ермо
лина (Нибегинский леспромхоз), Ва
силия Киселева (Нюрольский лес
промхоз), Макара Кошкарева (Пар
бигский леспромхоз), Евгения Пер
сидского (Бакчарский леспромхоз), 
Альфредаса Васюлиса (Нибегинский 
леспромхоз), Константина Грасмика 
и Ивана Бирюкова (Тимирязевский

леспромхоз), Петра Луканина (Пар
бигский леспромхоз), Александра 
Сущевского (Бакчарский леспром
хоз), Ивана Ланга (Нюрольский лес
промхоз), Александра Мезенцева 
(Чаинский леспромхоз), Александра 
Ярлыкова (Парабельский леспром
хоз), Николая Анохина (Лайский 
леспромхоз), Леонида Важенина (Ча
инский леспромхоз), Николая Мяк- 
шина (Асиновский леспромхоз), Ива
на Бибика (Тимирязевский леспром
хоз), Владимира Матущака (Линев- 
ский леспромхоз), Василия Шатохина 
и Анатолия Миронова (Бакчарский 
леспромхоз), Афанасия Гребнева 
(Парбигский леспромхоз), Александ
ра Кислицина и Тимофея Желновича 
(Зырянский леспромхоз).

Однако во второй десятидневке 
января некоторые коллективы ком
плексных звеньев сбавили темпы за
готовки и вывозки древесины. Ухуд
шили свои показатели члены ком
плексных звеньев Анатолия Хмелюка 
и Николая Тырышкина из Ергайского 
леспромхоза. Если в первой декаде 
января Михаил Негодин и его товари
щи (Белоярский леспромхоз) выво
зили на верхний склад по 67 кубо
метров, при норме 41, то за прошед
шую десятидневку выработка на 
тракторо-смену в .этом звене соста
вила всего 49 кубометров. Сбавили 
темпы заготовки древесины члены 
комплексного звена Александра Збер- 
линга из Тимирязевского леспромхоза 
и некоторые звенья в других лесоза
готовительных предприятиях.

«Подольсккабель», Люберецкого за
вода сельскохозяйственного машино
строения и других предприятий. Они 
приняли социалистическое обязатель
ство —  не менее одного дня в квар
тал работать на сэкономленном сырье, 
вспомогательных материалах и элек
троэнергии. Первым таким днем ста
нет 22 апреля, когда вся Советская 
страна и прогрессивное человечество 
будут отмечать 90-летие со дня рож
дения В. И. Ленина.

Работники Ореховского хлопчато
бумажного комбината решили за счет 
сбереженного сырья и электроэнергии 
выпустить в этот день сверх плана 
385 тысяч метров различных тканей.

(ТАСС).

На лесозаготовках
На 20 января лесозаготовитель

ные и сплавные предприятия ком
бината «Томлес» имеют следую
щие показатели по выполнению 
месячного плана лесозаготовок (в 
процентах к плану):

Лесозаготовительные пред
приятия:

1. Бакчарский 57,6
2. Колпашевский 56,5
3. Парбигский 55,4
4. Зырянский 54,4
5. Чаинский 53,0
6. Ергайский 51,6
7. Каргасокский 51,3
8. Парабельский 49,3
9. Тимирязевский 49,0

10. Ново-Тегульдетскнй 46,4
И . Ингузетский 42,3
12. Асиновский 42,1
13, Нибегинский 41,5
14. Томский 40,8
15. Пышкино-Тронцкий 40,7
16. Молчановсний 40,4
17. Линевский 39,6
18. Верегаевский 39,5
19. Лайский 36,9
20. Нюрольский 36,0
21. Аргат-Юльский 33.9
22. Белоярский 32,5
23. Уткинский 13,0

Лесосплавные предприятия:

1. Усть-Чулымская
сплавконтора 55,8

2. Нарымская 53,4
3, Асиновский ЛПДК 29,0
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Состоялся пленум Бакчарского 
райкома КПСС, обсудивший итоги 
работы декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной партийной 
организации.

В первом году семилетки колхозы 
района не сумели использовать всех 
резервов, имеющихся в обществен 
ных хозяйствах. Колхозы района не 
выполнили плана производства мяса, 
молока и шерсти. В районе еще не̂  
мало экономически слабых колхозов.

Участники пленума отметили, что 
главной причиной этих недостатков 
является еще низкий уровень орга
низаторской работы райкома КПСС и 
партийных организаций.

Большой разговор шел на пленуме 
о необходимости более полного ис
пользования имеющихся в колхозах 
резерврв увеличения производства 
животноводческой продукции.. Пле
нум райкома партии поставил задачу 
быстрее внедрить бесстаночное содер
жание и сухой откорм свиней, 
подсосный метод воспитания телят, 
беспривязное содержание крупного 
рогатого скота, содержание птиц на 
глубокой несменяемой подстилке и 
другой передовой опыт.

С удовлетворением участники пле
нума говорили о большом патриоти
ческом подъеме трулсеников се
ла, вызванном решениями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. В ответ на 
решения Пленума ЦК КПСС многие 
рабочие и служащие изъявили жела
ние пойти работать в колхозы. Так, 
библиотекарь села Плотникове комму
нист М. И. Попова и председатель 
Яринского сельского Совета А. А. По
летаев перешли на постоянную рабо
ту в колхоз имени Сталина, медицин
ский работник комсомолка А. Зейля 
изъявила желание работать дояркой 
в колхозе «Северное сияние». В этот 
же колхоз решила пойти работать 
птичницей учительница Черепанов- 
ской семилетней школы А. Д. Горба- 
нюк.

Ширится соревнование за досроч
ное выполнение заданий семилетки 
среди колхозников. Доярки тт. Шляп- 
кина, Ефимова, Пушкина из колхоза 
«Северное сияние» и тов. Гладких 
из колхоза «Сибиряк» обязались на
доить во втором году семилетки не 
менее 3 тысяч килограммов молока 
на каждую из закрепленных коров.

“  Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
призвал тружеников сельского хо
зяйства перевыполнить задание семи
летки по производству и продаже мя
са государству, —  сказал на пленуме 
коммунист сельхозартели «Восход» 
тов. Шмаров. —  По профессии я 
тракторист, но решил работать в 
колхозе свинарем. Я беру на себя 
обязательство откормить в 1960 го-1 
ду не менее 700 свиней и сдать го
сударству 5 тысяч центнеров мяса, 
снизить себестоимость одного кило
грамма свинины с 7 рублей 85 ко
пеек до 5,5 рубля.

Пленум одобрил обязательства кол
хозов, разработанные на общих соб
раниях артели. В 1960 году намече
но произвести мяса по сравнению с 
1959 годом больше на 66 про
центов, в том числе свинины в 2,3 
раза. Решено увеличить продажу мя
са государству на 63 процента, в 
том числе свинины в 2,1 раза, на
доить на фуражную корову не ме
нее 2.000 килограммов молока, уве
личить валовой надой молока на 18 
процентов, продать молока государ
ству не менее 39 тысяч центнеров. 
По сравнению с 1959 годом решено

Молчаново
Колхозы Молчановского района в 

прошлом году не выполнили плана 
роста поголовья скота, своих обяза
тельств по производству и продаже 
государству молока, мяса, яиц.

Участники пленума отметили, что 
причинами низкой продуктивности 
общественного скота являются 
отсутствие прочной кормовой базы, 
низкая культура ведения животно
водства, недостатки в воспитании и 
обучении животноводческих кадров.

Чабан колхоза имени Ленина 
С. Разников сказал;

— Корма на фермы у нас 
доставляются нерегулярно. Здесь 
нет даже суточного запаса. На 
Майковской ферме крупного ро- 
гарго скота из-за несвоевремен
ной подвозки кормов очень часто ко
ровы не получают и половины того, 
что положено по рациону. Здесь 
выведены из строя автопоилки. В со
рокаградусные морозы животных го
няют на водопой к проруби.

В колхозах района крайне медлен
но внедряется передовой опыт жи
вотноводства, слабо осуществляется 
механизация трудоемких процессов.

—  Вместо того, чтобы сосредото
чить главное внимание на распро
странении и внедрении на фермах 
колхозов передовых методов труда, 
главные специалисты районной сель- 
хозинспекции много времени тра
тят на составление сводок и отчетов, 
— говорит заместитель председателя

колхоза «Страна Советов» тов. Цро- 
копчук.

Более полное использование ре
зервов сельского хозяйства требует 
усиления партийного влияния на 
всех участках колхозного производ
ства. Пока же многие партийные ор
ганизации неправильно расставили 
коммунистов. Из 164 коммунистов- 
колхозников в животноводстве рабо
тают только 27. Очень мало коммуни
стов среди доярок, телятниц, чаба
нов.

В комсомольской организации рай
она около тысячи человек, а в живот
новодстве работает только 60.

Среди животноводов слабо ведется 
массово-политическая работа. Прав
ления, некоторых колхозов не забо
тятся об удовлетворении их бытовых 
запросов.

Много говорилось на пленуме 
о необходимости укрепления среднего 
руководящего звена колхозных кад
ров, о том, что нужно смелее выдви
гать на руководящую работу женщин 
и молодежь.

Выступавшие говорили о том, 
что на проходящих собраниях 
бригад и общих собраниях колхозни
ков труженики села единодушно одоб
ряют решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и полны решимости выпол
нить задания второго года семилетки.

Пленум райкома партии одобрил 
обязательства трудящихся района. В 
1960 году намечено увеличить про
изводство мяса по сравнению с про
шлым годом в 2,6 раза, яиц —  в 2 
раза, молока —  на 26 процентов.

Предстоит значительно повысить 
урожай зерновых и зе.ченой массы 
кукурузы. п. ПОПОВ.

МОСКВА. «Стирай и носи» — 
так названа немнущаяся ткань, 
которую скоро начнет выпускать 
комбинат «Трехгорная мануфакту
ра». Она легко отстирывается и 
не требует глаженья. Сейчас ра
ботники комбината совместно с 
сотрудниками Центрального науч
но-исследовательского института 

хлопка и научно-исследователь
ского института полупродуктов и 
красителей заканчивают подготов
ку к выпуску этого нового вида 
ткани.

На снимке: сотрудница Цент
рального научно-исследователь
ского института хлопка Л. М. Лег- 
чилина (слева) и инженер-химик 
комбината «Трехгорная мануфак
тура» В. С. Козлова испытывают 
образцы новой ткани.

(Фотохроника ТАСС).

Хроника советского строительства
О т ч е т ы  п е р е д  
т р у д я щ и м и с я

в  последнее время в Карга- 
сокском, Пышкино - Троицком, 
Тегульдетском, Молчановском. 
Парбигском и ряде других 
районов стали практиковаться 
отчеты руководителей о работе 
исполкомов, отделов и органи
заций перед трудящимися. За 
прошедший год в области со
стоялось 762 таких собрания. 
На них присутствовало более 67 
тысяч человек.

А. ВАСИЛЬЕВ

В ы е з д н ы е

з а с е д а н и я

и с п о л к о м а

' р а й с о в е т а

Парбигский районный Совет 
депутатов трудящихся практи
кует выездные заседания ис
полкома райсовета в колхозах 
и сельсоветах района.

Последнее такое заседание 
исполкома состоялось в селе 
Кёнга и было посвящено рабо
те Кёнгинского сельсовета.

Заседанию предшествовала 
тщательная подготовка. Спе
циальная комиссия из ответст
венных работников райиспол
кома, специалистов сельского 
хозяйства ознакомилась с дея
тельностью колхозов, а также 
медицинских и других учрежде
ний, расположенных на терри
тории сельсовета. На совеща
нии с работниками животновод
ства и полеводства комиссия 
выяснила. какие меры реко

мендуют предпринять сами 
колхозники для улучшения хо
зяйственной деятельности кол
хозов, а также деятельности 
организаций, расположенных 
на территории сельсовета.

На заседание исполкома рай
совета были приглашены депу
таты сельского Совета, руко
водители организаций, передо
вики животноводства и поле
водства.

Председатель сельсовета тов. 
Балобанов рассказал о деятель
ности сельсовета за 1959 год. 
В обсуждении доклада приня
ли участие члены исполкома 
райсовета, члены комиссии, 
проверявшие работу Совета, 
депутаты, передовику произ
водства.

В широком обсуждении воп
роса не была забыта ни одна 
сторона деятельности сельсове
та.

V И. ЗАБОРОВСКИИ.

П о  и н и ц и а т и в е  
д е п у т а т о в

в  работе Стреженского сель
совета Молчановского района 
большое участие принимает 
актив. Члены сельскохозяйст
венной комиссии Совета под 
руководством депутата тов. 
Штупфа проверяли правиль
ность расхода кормов в колхо
зе имени Сталина. Депутаты 
добились того, что теперь все 
корма перед выдачей взвеши
ваются.

Комиссия провела большую 
организаторскую работу в под
готовке скотопомещений к зи
ме, улучшении деятельности 
подсобного хозяйства орса

10-я годовщина 
Индийской
Республики

★

и. МАРКОВ

Индийский народ торжественно 
отмечает 10-ю годовщину республи
ки.

В Советском Союзе с радостью вос
приняли рождение свободной суве
ренной Республики Индии, вышедшей 
на мировую арену как великое ми
ролюбивое государство.

Английские колонизаторы оставили 
страну слаборазвитой в экономиче
ском отношении. На пути ликвида
ции последствий иностранного гос
подства индийский народ столкнулся 
с крайне сложными проблемами, тре
бующими громадных усилий для их 
разрешения. Сравнивая настоящее с 
прошлым, видная общественная и по
литическая деятельница Индира Ган
ди писала; «Настоящее Индии, с 
тяжелой нищетой народа, с непомер
ной сложностью хозяйственных за
дач, все же светлое и обнадеживаю
щее, особенно, если мы сопоставим 
«сегодня» и «вчера» моей страны».

Индия в.зя.ча курс на достижение 
экономической самостоятельности. 
Индийское правительство наметило 
путь планового развития государст
венной экономики путем осуществле
ния пятплетпих планов. В период 
первого пятнлетнего плана (1951— 
1956 гг.) и второго пятилетиего пла
на (1956— 1961 гг.) по*линии госу
дарственного сектора были построены

паровозостроительный Ииттараджан- 
ский завод, завод искусственных удо
брений в Синдри (штат Бихар). Во
шли в строй электрокабельный и 
станкостроительный заводы в Банга
лоре, вагоностроительный завод в 
пригороде Мадраса.

Несмотря на трудности, - в стране 
развертывается индустриальное стро
ительство; заканчивается сооружение 
государственных металлургических 
комбинатов в Бхилаи (штат Мадхья 
Продеш), Руркеле (штат Орисса) и 
Дургануре (штат Западная Бенгалия), 
строится большой гидротехнический 
комплекс Бхакра-Нангал (штат Пенд
жаб), ведутся поиски нефти, идет 
подготовка к  строительству нефтеочи
стительных заводов.

Осуществляется программа общин
ного развития деревень, направлен
ная на увеличение сельскохозяйст
венной продукции и улучшение ус
ловий жизни.

Большую программу в области 
сельского хозяйства и промышленно
сти намечено осуществить по третье
му пятилетнему плану. Планируется 
расширение трех государствен
ных металлургических заводов, 
сооружение четвертого завода в Бо- 
каро (штат Бихар), чтобы общую 
выплавку стали в стране довести до 
15 млн. тонн. Производство электро
энергии намечено увеличить к  кон
цу 1966 года в два раза по сравне
нию с годом окончания второго пяти
летнего плана, а мощность электро
станций довести с 3.660 тысяч ки
ловатт (1957 год) до 6.400 тыс. ки
ловатт.

Существенные перемены произош
ли в области образования, здраво
охранения и развития культуры. Ес
ли в 1947— 1948 гг. в стране насчи
тывалось 14— 15 процентов гра
мотных, то сейчас около 40 процен
тов. Правительство намечает вве
сти в третьем пятилетием плане обя- 
чательное начальное образование, ох

ватив всех детей в возрасте 6— 11 
лет. Особое внимание обращено на 
подготовку технических кадров, без 
которых немыслима индустриализа
ция страны.

Увеличились ассигнования на 
здравоохранение. В 1946 году было 
42 тыс. врачей и 7 тыс. медсестер, а 
сейчас около 75.000 врачей и свыше 
40.000 медсестер. Начала развивать
ся национальная медицинская про
мышленность по производству меди
каментов и медицинского оборудова
ния. Открылся ряд медицинских 
учебных заведений.

Значительных успехов добилась 
Индия в развитии многонациональ
ной культуры. Особенно расцвело 
танцевальное искусство. Во всех 
штатах созданы школы индийского 
классического танца. Широкую попу
лярность завоевало национальное ки
ноискусство. В кинематографиче
ском производстве сейчас занято 
свыше 100 тыс. человек. В стране 
имеется 63 киностудии. В 1958 году 
выпущено 295 художественных филь
мов. Кинофильмы «Мать Индии», 
«Ураган», «Бродяга» и «Два бикха 
земли», получившие высокую оценку 
на международных кинофестивалях, 
демонстрировались с большим успе
хом в Советском Союзе.

Ширятся культурные связи между 
Советским Союзом и Индией. В раз
витии этих связей между двумя на
родами большую роль играет индий
ско-советское Общество по развитию 
культурных связей, имеющее 42 фи
лиала в городах, посе.чдах и дерев
нях. Национальные праздники и дру
гие юбилейные даты двух стран 
обоюдно отмечаются собраниями, вы
ставками, фестивалями музыки, по
казом кинофильмов, вечерами памяти 
видных писателей двух стран. Пере
водятся книги лучших советских и 
индийских авторов. Происходит обмен 
делегациями артистов и писателей, 
ученых и юристов, преподавателей и

Молчановского леспромхоза, 
расположенного на территории 
сельсовета, организации выпол
нения обязательств по продаже 
государству продуктов живот
новодства.

Депутаты сельсовета актив
но участвовали в подготовке 
школ, медицинских и культур
ных учреждений к работе в 
зимних условиях.

Об этом говорилось на сес
сии Стреженского сельсовета, 
обсудившей отчет о работе его 
исполнительного комитета. Де
путаты обратили внимание ис
полкома на недостатки, подска
зали. как их устранить.

Д. САГЕЕВ.

Д о м о в ы е

к о м и т е т ы
в  жилуправленни Томского 

горисполкома состоялось сове
щание жилищного актива. Об
суждался вопрос о привлечении 
общественности к контролю за 
эксплуатацией жилищного фон
да местных Советов. По ново
му положению, утвержденному 
Министерством коммунально
го хозяйства РСФСР, при каж
дом домоуправлении создается 
домовой комитет. Комитеты бу
дут активно участвовать во 
всей деятельности домоуправ
лений. Им предоставлено право 
контроля за расходованием 
средств, отпущенных домоуп
равлениям. Представители дом
комов будут участвовать в 
приемке домов после ремонта.

Домовые комитеты избира
ются на собраниях уполномо
ченных квартиросъёмщиков. 
Сейчас в Томске такие собра
ния готовятся.

В. ПЕТРОВ.

К оллект ив завода  ,С и 6 эл ек т р ом от ор *  об я за л ся  
собрат ь в эт ом  году  13.130 т онн  

м ет а л л и ч еск ого  л ом а

В прошлом году коллектив 
завода «Сибэлектромотор» соб
рал и отгрузил металлургиче
ским предприятиям Страны бо
лее 11.500 тонн металлических 
отходов производства, в том 
числе 121 тонну лома цветных 
металлов.

В этом году коллектив за
вода обязался собрать не менее 
13.130 тонн металлического 
лома и обратился ко всем пред
приятиям Томской области с 
призывом включиться в сорев
нование за увеличение сдачи 
государству металлического ло
ма. «Чем больше будет метал
ла, — пишут в своем письме 
моторостроители, — тем боль
ше будет новых станков, тур

бин. автомашин/ тракторов и
комбайнов, товаров народного 
потребления, тем успешнее бу
дет осуществляться грандиоз
ная программа коммунистиче
ского строительства. Добьемся, 
чтобы каждый килограмм ме
талла был использован с наи
большей пользой для нашей 
Родины».

В апреле коллектив завода 
решил провести месячник по 
сбору и отгрузке лома, собрать 
на территории завода и рабочих 
поселков не менее 100 тонн 
так называемого бытового и 
бесхозного лома.

Ценная инициатива томских 
моторостроителей заслуживает 
всемерной поддержки коллек
тивов всех предприятий нашей 
области.

В н о в о м  МАГАЗИНЕ

ГОДОВОЙ ПЛАН-ЗА 11 МЕСЯЦЕВ

На многолюдном собрании, посвя- щик кожевенных материалов тов. , 
щенном итогам четвертой сессии Вер- Добнер каждую смену выполняет нор- jf  ■
ховного Совета СССР, коллектив Том- мы на 150— 160 процентов. Свои Щ  
ской обувной фабрики обязался до- опыт и знания он передает Тоне Во-
срочно, к 1 декабря, завершить ронкиной, не так давно окончившей в  стапятидесяти километрах 
план второго года семилетки. Том- десятилетку. Среди передовиков со- от далекого таежного села На- 
ские обувщики дали слово выпустить ревнования —  заготовщицы тт. Позд- пас Каргасокского района река 
сверхплановой обуви на 500 тысяч някова и Толстихина. Каждая из них Тым пробила новое русло. Обра- 
рублей, дать 50 тысяч рублей сверх- выполняет нормы на 120— 130 про- зовался остров, 
плановых накоплений, сэкономить центов. весной на ка-
материалов на 30 тысяч рублей. Я. БЕЛЯ^ИН^, чики непо“ во^твР^’ Д̂™гт̂ ^̂ ^

Многие работники предприятия до- главный инженер Томснои обуеиои ™  ™o™m ^C А ™ ч е н Э Т
бились высоких показателей. Закрои- фавриии. половодья, и остров

—----------------  почти затопило. Лишь кое-где
возвышались сухие бугорки. На 
одном из них раскинули палат
ки. Остров назвали Компасом.

Как только ушла вода, нача
лось строительство жилых до
мов будущего поселка и соору
жение буровой вышки. Теперь 
здесь несколько десятков жилых 
домов, школа, клуб, столовая, 
пекарня, магазин, баня, мед
пункт и электростанция. В квар
тирах нефтеразведчиков горит 
электричество, проведено радио.

— На этом далеком острове, 
— говорят разведчики, — мы 
не чувствуем себя оторванными 
от жизни.

Несмотря на морозы, не пре
кращаются работы по сооруже
нию буровой вышки. Бригада 
верхолазов-монтажников тов. 
Куюкпна трудится с утра до ве
чера, поднимая ввысь все новые 

На снимке; в отделе музыкальных товаров покупатели про- секции. Вышка собрана в срок, 
слушивают граммпластинки. Фото Г. Ткаченко. Сейчас ведется монтаж буро

вого оборудования. Хорошо
Одиннадцать часов утра. В новом Восемь человек одновременно могут бурильщик^тов^'сГфиу^

специализированном магазине по т> ------ „  ■ _
продаже радиотоваров, фото, музы
кальных и канце.чярских товаров 
все готово к  первой встрече покупа
телей. Магазин открылся в здании 
по проспекту им. Ленина, 52, в 
г. Томске.

Старший продавец Валентина Ар
тамонова и продавец Нина Бармо- 
това разложили товары так, что 
каждая вещь привлекает внимание 
покупателя.

Там, где работает продавец Юрий 
Лавров,— товары, пользующиеся осо-* 
бенно большим спросом; телевизоры, 
радиолы и радиоприемники, разные 
радиотовары.

В отделе музыкальных товаров 
покупателям очень удобно; радио
граммофоны марки «Юбилейный», 
вмонтированные тут же в прилавок, 
имеют по нескольку наушников.

прослушивать новые пластинки в щ„а кочегар тов. Овчаров. Все 
то время, как окружающим музыка они перевыполняют сменные за- 
не слышна. Здесь большой выбор дания, стремятся раньше срока 
пластинок, различные музыкальные сдать буровую в эксплуатацию, 
инструменты. в. СОЗИНОВ,

В помещении магазина поставле- бурильщик Тымской нефте- 
ны автоматы для продажи каранда- разведки,
шей и тетрадей. М. ФУРАЕВА. На снимке: буровая вышка.

УНИВЕРСИТЕТ КУЛЬТУРЫ 
В ЛЕСПРОМХОЗЕ

в  клубе Ергайского леспром
хоза создан университет культу
ры. Его работой руководит совет 
из пяти человек. Составлен 
учебный план на первое полуго
дие. К чтению лекций привлека
ются инженерно-технические ра
ботники леспромхоза, учителя, 
врачи, а по отдельным темам

специалистов в различных отрас.чях 
экономики.

Для решения задач национального 
строительства народу нужен мир. Вот 
почему Индия вместе с другими ми
ролюбивыми странами осуждает 
военные блоки, требует запрещения 
ядерного оружия, выступает за про
ведение совещания на высшем уров
не.

С б(^льшим удовлетворением вос
принят в Индии док!|1 ад товарища 
И. С. Хрущева на сессии Верховного 
Совета СССР —  «Разоружение - 
путь к  упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами» и «За
кон о новом значительном сокраще
нии Вооруженных Сил СССР», при
нятый Верховным Советом Советского 
Союза. «Одностороннее сокращение 
Советских Вооруженных Сил, —  от
мечает газета «Стейтсмен», —  не
сомненно, направлено на улучшение 
перспектив совещания на высшем 
уровне и принесет пользу делу мира 
во всем мире». Другая индийская 
газета «Трибюн» пишет: «Заявление 
Хрущева на сессии Верховного Совета 
СССР представляет собой радостное 
предзнаменование успеха предстоя
щих переговоров по разоружению».

Верный ленинской политике мира 
и дружбы между народами Советский 
Союз оказывает Индии бескорыстную 
помощь и всемерно содействует ее 
народу в освобождении от иностран
ной экономической зависимости. 
Символом дружбы между народами 
обеих стран стал сооружаемый при 
помощи Советского Союза Бхилайский 
металлургический комбинат, который, 
по заявлению директора завода 
Н. Ч. Шривастава, «помогает Индии 
двигаться вперед в об.части индуст
риализации».

Советские специалисты оказывают 
помощь в самых различных обла
стях: ведут изыскание нефти, работа
ют над повышением урожайности, 
улучшением медицинского обслужи

вания населения. В 1957 году Совет
ский Союз предоставил Индии кредит 
в сумме 500 млн. рублей для строи
тельства ряда промышленных пред
приятий. В 1959 году было подпи
сано соглашение, предусматриваю
щее предоставление Индии советского 
кредита в сумме 1,5 млрд, рублей в 
целях содействия осуществлению 
третьего пятилетнего плана.

Индийский народ выражает бла
годарность Советскому Союзу за 
бескорыстную помощь в строитель
стве независимого государства. «(Со
трудничество с Советским Союзом,— 
писала газета «Хиндустан тайме», — 
уже дало плодотворные результаты 
во многих областях. С 1955 года, 
когда посетил Индию товарищ Хру
щев, сотрудничество между двумя 
странами постепенно расширялось».

Врт почему индийский народ с 
таким нетерпением ждал прибытия 
высоких советских гостей. 20 янва
ря^ прибыли в Индию с визитом доб
рой воли Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов, первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и депутат Верховного 
Совета СССР Е. А. Фурцева, чтобы 
принять участие в праздновании 
дня Республики Индии, а также по
сетить различные штаты, ознако
миться с жизнью народа.

Приветствуя высоких советских 
гостей на аэродроме Палам, прези
дент Индии Раджендра Прасад ска
зал: «За последние годы наши две 
страны стали близкие друг к  дру
гу... Я уверен, что ваш нынешний 
визит еще больше сблизит наши 
две страны». В ответном слове К. Е. 
Ворошилов заявил: «С первого дня 
провозглашения независимости Ин
дии взаимоотношения обеих стран 
развиваются в духе доброжелатель
ства и дружбы... Наш приезд в Ин
дию совпадает с большим историчен'

ским событием в жизни вашего го
сударства —  первым десятилетием 
Индийской Республики».

Прибывшим высоким советским 
гостям делийцы и съехавшиеся из 
окрестных деревень крестьяне ока
зали самый теплый, дружественный 
прием.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев получил при
глашение от премьер-министра Ин
дии Неру по пути в Индонезию по
бывать в Индии. В докладе на сес
сии Верховного Совета СССР това
рищ Н. С. Хрущев сказал: «Я с 
удовлетворением принял это при
глашение. так как мы считаем, что 
встречи с господином Неру и дру
гими деятелями Индийского государ
ства будут служить на по.чьзу дела 
мира и укрепления дружественных 
отношений между нашими страна
ми».

Выступая на заседании Всеин-' 
дийского комитета Индийского на -' 
ционального конгресса, премьер- * 
министр Неру заявил: «Мы при-| 
встствовали первый визит Хрущева i 
в Индию и будем опять приветство
вать Хрущева, потому что это чело-< 
век, который тщательно ищет путь ' 
к миру».

«Эти визиты. —  заявил предсе- i  
датель Всеиндийского совета мира ( 
Пандит Сундерлал, несомненно, еще< 
более укрепят узы дружбщ и cor-J 
рудничества между нашими страна-' 
ми, будут содействовать делу мира| 
во всем мире и свободе всех наро-( 
дов».

В знаменательный день — деся
тую годовщину Индийской Респуб-* 
лики —  весь советский народ шлет' 
сердечный привет и наилучшие по-' 
желания великому индийскому наро-' 
ду в его усилиях построения незави
симой страны.

(ТАСС).

будут приглашаться лекторы из 
Томска.

Приступили к работе факуль
теты науки, техники и передово
го опыта, педагогического и ме
дицинского просвещения и ис
кусства. На факультете искус
ства прочитаны лекции «Реше
ния XXI съезда КПСС о 
дальнейшем развитии социали
стической культуры», «Искусст
во принадлежит народу», «Изо- 
.бразительное искусство», «Ма
стера советского балета» и дру
гие. Лекцию «Музыка и ее вос
питательное значение» прочел 
артист Томской филармонии тов. 
Шевченко.

У трудящихся пользуются ус
пехом лекции и доклады, кото
рые читаются на факультете пе
дагогического и медицинского 
просвещения.

На факультете науки, техни
ки и передового опыта интерес
но прошел вечер рационализа
торов и изобретателей леспром
хоза. Здесь организуются два 
технических кружка: по обмену 
передовым опытом и по изуче
нию трактора.

Рабочие леспромхоза охотна 
посещают университет культу
ры. На каждом занятии бывает 
по 200— 300 слушателей.

В. ПОЗДНЯКОВА.

КОЛХОЗНИКИ-
ВКЛАДЧИКИ
СБЕРКАСС

' с  каждым годом растут де
нежные доходы колхозников 
Каргасокского района. Часть 
своих трудовых сбережений они 
отдают на хранение в сберкассы. 
В прошлом году открыли лице
вые счета в сберкассе 638 кол
хозников. Сумма вкладов труже
ников колхозов увеличилась на 
688 тысяч рублей.

Е. НАСОНОВА.
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КОЛЛЕКТИВОВ ЗАВОДОВ 
«СИБЭЛЕКТРОМОТОР» И 

ТОМСКОГО
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОГО

Совместное подведение итогов 
социалистического соревнования 
стало хорошей традицией у кол
лективов завода «Сибэлектромо- 
тор» и Томского электромехани
ческого, включившихся в борьбу 
за досрочное выполнение семи
летки.

В просторном клубе Томского 
электрдмеханического завода 
собрались представители двух 
заводов.

Директор «Сибэлектромото- 
ра» тов. Извеков рассказывает, 
что коллектив в 1959 году вы
пустил сверх плана продукции 
на 2 миллиона 148 тысяч руб
лей. увеличил выпуск товарной 
продукции на 24 процента. В 
четыре раза возросло производ
ство рольганговых электродвига
телей, в 2,2 раза — электроутю
гов, освоено производство кра
новых электродвигателей, а так
же других моторов.

— Когда мы прошлый раз 
подводили итоги соревнования, 
— говорит тов. Извеков, — бы
ло указано, что мы недостаточ
но уделяем внимания быту тру
дящихся. Учитывая ваши заме
чания, товарищи тэмзовцы, мы 
в истекшем году выстроили хо
роший профилакторий, в кото- 
JDOM отдохнуло немало наших ра
бочих. Открыли детский сад, по
строили два шлакоблочных до
ма.

О работе Томского электроме
ханического завода рассказал 
директор завода тов. Паточкин. 
Хотя завод и выполнил план 
первого года семилетки на 102,6 
процента, задание по выпуску 
ряда важных изделий не выпол
нено. В частности, недодано 
7.800 отбойных молотков.

На собрании двух коллекти
вов выступили также замести
тель начальника инструмен
тального цеха ТЭМЗа тов. Пав
лов, начальник первого механо
сборочного цеха «Снбэлектро- 
мотора» тов. Гуревич, предсе
датель областного совета проф
союзов тов. Шеляков.

Было отмечено, что у обоих 
коллективов немало неиспользо
ванных резервов. Медленно ра
стет производительность труда, 
нарушается номенклатура.

Участники встречи говорили 
о том. что следует соревновать
ся не только коллективам заво
дов в целом, но и коллективам 
цехов, участков, бригад.

Заключен договор на социа
листическое соревнование на 
второй год семилетки.

Коллектив завода «Сибэлек- 
тромотор» обязался годовой 
план выполнить к 25 декабря, 
дать сверх плана продукции не 
менее чем на 2 миллиона руб
лей.

Коллектив Томского электро
механического завода обязался 
план второго года , семилетки 
выполнить к 25 декабря, увели
чить выпуск продукции против 
1959 года на 10 процентов, сни
зить себестоимость продукции 
на 2 процента против плана, 
уменьшить потери от брака на 
20 процентов, сберечь 1 милли
он 550 тысяч рублей от внедре
ния рационализаторских пред
ложений. Е. ПОНОМАРЕНКО.
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H a d  р и с у н к о м

Фотоэтюд в. Гончарова.

ПОДПИСЧИК ЖДЕТ ГАЗЕТЫ...
С каждым годом растет 

число подписчиков на га
зеты и журналы. Поч
тальон в каждой семье 
желанный гость. Боль
шим уважением у томи
чей пользуются, например, почтальо
ны четвертого отделения связи тов. 
Мельникова, двадцать четвертого от
деления —  тов. Владимирова, перво
го отделения —  тов. Зорина, двадцать 
девятого отделения — тов. Орлова и 
многие другие. Они хорошо обслужи
вают население, вовремя доставляют 
корреспонденцию.

Но далеко не все работники отделе
ний связи работают так, как эти то
варищи. Нередко по вине почтальо
нов газеты и журналы доставляются 
нерегулярно. Об этих недостатках 
рассказывают трудящиеся в своих 
письмах.

Тов. Толбанов, проживающий в 
г. Томске, по пер. Владимирскому, 
4, жалуется на то, что из-за плохого 
контроля _со стороны бывшего на- 
чальника'28-го отделения связи тов, 
Петуховой за работой почтальонов 
газеты доставлялись к концу дня 
или через день. А тов. Дигас сообща
ет, что по вине работника девятого 
Томского городского отделения связи 
тов. Рудовой, которая утеряла до- 
ставочпую карточку, подписчик в те
чение декабря не получал газету 
«Правда».

—  Я выписываю газету «Красное 
Знамя», —  пишет нам тов. Редькин. 
— После переезда сделал переадре
совку по адресу: Томск, улица Сте
пана Разина, 1, но в течение десяти 
дней газету так и не получаю.

О нерегулярной доставке газет и 
журналов сообщает тов. Макарова.

—  До первого января, —  пишет 
она, ‘— газеты нам приносили через 
день— два сразу по нескольку штук, 
а в новом году их доставляют еще 
хуже. Просим помочь наладить свое
временную доставку почты.

Много претензий высказывает на
селение в адрес четвертого и второго 
отделений связи г. Томска. Эти отде
ления расположены в той части 
города, где живет много студентов. 
Сюда поступает большое количество

Обзор писем 
т рудящ ихся

♦

денежных переводов, по
сылок, писем до востре
бования. В почтовых от
делениях создаются боль
шие очереди. Поступают! 
жалобы на плохую работу } 

почтальонов. Нередко газеты теря
ются. Об этом пишет тов. Брагинец.

В сельской местности доставкой 
почты занимаются не только работни
ки отделений связи, но и представи
тели колхозов и предприятий. Там, 
где правления ко.дхозов и руководи
тели предприятий выделяют для до
ставки почты людей и транспорт, 
газеты, журналы и письма доставля
ются населению регулярно.

Совсем по-иному организована 
доставка почты и посылок жителям 
с. Позднеево Томского района. Газе
ты подписчики получают нерегуляр
но, так как они достав.чяются с по
путчиками, —  сообщает в редакцию 
тов. Пинчук.

— Лесозаготовительный пункт Ту- 
зейга, —  пишет тов. Дворяшин, —  
находится в Асиновском районе, в 30 
километрах от с. Батурипо. Трудно 
работать почтальону этого лесозагото
вительного участка тов. Санниковой, 
так как начальник лесопункта тов. 
Свириденко не дает транспорт для 
почты.

Все эти недостатки мешают нор
мальной работе связи и вызывают 
многочисленные жалобы грудящихся.

Чтобы улучшить работу отделений 
связи и почтальонов, руководству 
Томской городской конторы связи и 
отделениям связи необходимо тща
тельнее подбирать кадры почтальо
нов, контролировать доставку кор
респонденции. Но работникам связи 
нужна и помощь городских и област
ных организаций. Для того, например, 
что̂ бы улучшить работу 4 и 2 отделе
ний связи гор. Томска, необходимо 
выполнить решение-исполкома горсо
вета и открыть отделения на проспек
те имени Кирова и в поселке Степа- 
новка.

Для облегчения труда почтальонов 
необходимо в первых этажах домов 
поставить абонементные ящики для 
почты.

Трудящиеся Томска и области ждут 
от работников связи улучшения до
ставки газет и журналов.

Советские люди дают отпор 
провокаторам из Бонна

☆ ■йг ☆Нет, господа, не выйдет!

Письма в редакцию
ГОРДИМСЯ УСПЕХАМИ 

СОВЕТСКОЙ ННУКИ
Каждый, кто слышал по радио со

общение ТАСС о запуске мощной бал
листической ракеты в район Тихого 
океана, пережил чувство гордости за 
советскую науку, наших ученых, за 
огромные достижения нашей страны 
в развитии ракетной техники.

Наши мощные ракеты —  это вест
ники мира и познания Вселенной. Но
вый успех советской науки и техники 
— еще один шаг по пути к  освоению 
космоса. Мы уверены, что недалеко 
то время, когда советский человек 
первым откроет тайны планет сол
нечной системы.

От всей души хочется сказать 
сердечное спасибо ученым, инжене
рам, рабочим, создающим ракеты, 
поднимающим славу советской науки.

В. ЛУННИН, 
инженер сплава Усть-Чулымской 

сплавной канторы.

НУЖНЯ КОМПЛЕКСНЯЯ СЪЕМКЯ
27 проектных институтов и кон

тор обслуживают строительство ва
шего Томска. Не меньше изыскатель
ских организаций призвано обслужи
вать проектировщиков. Изыскания 
проводятся бессистемно, зачастую 
повторяются.

Есть ли необходимость привлекать 
изыскателей из Москвы, Харькова 
И.ЛИ Ленинграда? Думается, что нет. 
В Томске хватает специалистов и 
изыскательских средств для этой це
ли. Но предпринятые в этом направ
лении шаги со стороны Томского сов
нархоза еще не достаточны.

Современное градостроительство 
прежде всего зависит от планомерно
го инженерно-геологического^ изуче
ния застраиваемых площадей. В на
шем городе сейчас крайне необходима

не разрозненная ведомственная, а 
государственная крупномасштабная 
комплексная инженерно-гидрогеоло
гическая съемка.

Давно пора систематизировать и 
обобщить накопившийся опыт изы
скательских работ. Нужно разрабо
тать стандартные нормы и техниче
ские условия для решения инженер
но-геологических вопросов. Они в 
одинаковой мере необходимы как для 
изыскателей, так и для проектиров
щиков.

В этих вопросах большую помощь 
совнархозу должны оказать инже
нерно-строительный и политехниче
ский институты.

А. ЧУДИНОВ, А. ДОНЧЕНКО, 
по поручению коллектива Томской 
инженерно-геологической партии.

Мы, рабочие совхоза «Заварзино», ’ 
прочитали письма, опубликованные 
в областной газете «Красное Знамя»
6 января 1960 года под заголов
ком «Провокационная затея обрече
на на провал», в которых П. Бур- 
гардт и А. Маркелин дают реши
тельный отпор западногерманским 
реваншистам, гневно протестуют 
против грубого вмешательства в их 
личную жизнь со стороны боннских 
властей. Горячо одобряя и поддер
живая их выступление в печати, 
мы решили поступить таким же об
разом и сказать на страницах газе
ты свое слово.

Западногерманские мастера шан
тажа и провокаций не оставляют в 
покое и наши семьи. За последнее 
время они стали к нам также засы- 
.чать из-за границы жалкие посылки. 
Мы об этом не просили, мы в помощи 
господ капиталистов не нужда
емся. Своим честным трудом мы 
вполне обеспечиваем себя, свои 
семьи и, если нужно, то можем по
мочь даже кое-кому на Западе. Жал
кие подачки расцениваются всеми 
нами, как гнусная и подлая прово
кация, направленная на то, чтобы 
создать у трудящихся капиталисти
ческих стран извращенные пред
ставления о жизни советского наро
да, унизить честь и достоинство со
ветских людей.

Но__пусть знают поборники «хо
лодной войны»: они никогда и ничем 
не кчпят совесть советского челове
ка. Их провокационные потуги вы
зывают у нас лишь негодование и 
презрительную усмешку.

Совершенно очевидно, что бонн
ские заправилы пытаются найти 
среди нас, немцев, простачков, 
которых им можно было бы завлечь 
к себе, в свой капиталисти
ческий «рай» и нажить на этом по
литический барыш, устроить «сен
сацию». Только этим можно объяс
нить те факты провокаций и шанта
жа. которые они чинят в отноше
нии некоторых семей немцев, на
правляя в их адреса через посоль
ство ФРГ в Москве и западногерман
ский «Красный Крест» вызовы и 
анкеты для оформления выезда из 
Советского Союза.

Мы разоблачаем и эту гнусную 
провокацию и просим оградить в 
да.льнейшем наши семьи от грубого 
вмешательства р нашу жизнь со сто
роны непрошенных «благодетелей» с 
Запада.

Нелепо пытаться переманить 
советских людей в капиталистиче
скую страну. Мы стоим уже на поро
ге коммунизма, нашей заветной 
цели. Нет ничего прекраснее, ни
чего возвышеннее, чем своими рука
ми строить коммунистическое обще
ство, идти в рядах тех, кто прокла
дывает широкую дорогу в буду
щее, и сознавать, что этой до
рогой за нами пойдут все лю
ди земли! Это настоящее, больпгое 
счастье! Множеством прекрасных 
жизней заплатили народы России, 
чтобы выйти на эту светлую дорогу, 
чтобы завоевать это счастье. Так 
неужели найдется глупец, которому 
не дорого все это, который согла
сится надеть себе на шею унизи
тельное ярмо эксплуатации или ис
пытать горькую долю безработного, 
скитающегося по дорогам Западной 
Германии, не имея ни крова, ни пи
щи? Нет, господа, таких не найщг- 
ся среди нас!

И советуем вам- не тратьте на
прасно бумагу и время!

В Западной Германии снова поднял 
Г0 .Л0 ВУ фашизм — ядовитое порож
дение разларющегося капитализма. 
Там снова в почете палачи Майда- 
нека и Освенцима, Лидице и Ораду- 
ра. Правительство отдает суды, ар
мию, важнейшие государственные 
посты в руки приспешников Гитле
ра, военных преступников. Опять 
и.здается литература, воспевающая 
головорезов, открыто действуют фа-

ш'истские организации, а на домах 
вновь появляются ненавистные все
му миру знаки фашистской свасти
ки.

Вы, господа, запретили пар
тию коммунистов, партию безза
ветных патриотов, сыны которой 
сотнями и тысячами гибли в борьбе 
с фашизмом. Вы судите сторонни
ков мира, считаете преступлением 
борьбу за мир. Ваше правительство 
во главе с канцлером Аденауэром 
старается вставлять палки в колеса 
всякий раз, как мир начинает пово
рачивать от «холодной войны» в 
Сторону разрядки международной 
наппяженности.

Пе по пути нам с вами, господа, 
нет, не по пути! Мы не хотим, чтобы 
по земле прокатилось пламя ядерной 
войны, оставив после себя пустыни 
смерти. Мы — созидаДели, мы — за 
мир, за жизнь. И каждый из нас от 
всего сердца приветствует новый 
миролюбивый шаг нашего прави
тельства, решившего сократить Во
оруженные Силы СССР на одну 
треть. Это пример государственной 
мудрости, величайшего гуманизма, 
потлинной заботы о б.чаге народа.

Все прогрессивное человечество, 
все честные- люди земли рукопле

щут нашей Советской Родине, несу
щей знамя мира и прогресса. Совет
ский человек первым в истории че
ловечества прокладывает путь к  
звездам, он построил первый 'атом
ный корабль. И как же нам не 
гордиться! Ведь здесь, в нашей 
стране, рождается будущее челове
чества, и мы, советские люди, — 
творцы этого будущего.

Партия УЧИТ нас: во имя величе
ственной цели — построения ком
мунизма — стоит хорошо потру
диться! Недавно Пленум ЦК КПСС, 
принял решение о дальнейшем подъ
еме сельского хозяйства. Решение 
Пленума направлено на то, чтобы еще 
лучше жили советские люди. И мы 
даем слово своей партии, что будем 
трудиться лучше, еще выше подни
мем производство в совхозе. От этого 
выиграем мы, выиграют вся наша 
страна, все советские люди. Стремле
ние сделать свою Родину — СССР — 
еще прекраснее, еще могуществен
нее — вот наш ответ на происки 
боннских провокаторов.

Карл БАХМАН, 
Агкетв ГЕРМАН, 

Адолина ЗЕМКЕ —  
рабочие совхоза «Заварзино» 

Томского района.

Не нушдаемся в подачках 

капиталистов
Война разбросала нашу семью в 

разные стороны. Я вместе с матерью 
эвакуировалась из Запорожья в Си
бирь, а моя сестра Лидия была на
сильно угнана в фашистскую Гер-! 
манию. Долго мы не имели никакого i 
известия друг о друге. Лишь слу
чайно, через людей, узнала она о | 
нашем местопребывании.

И вот первые письма. Сколько в 
них жалоб на горестную, тяжелую 
жизнь в Западной Германии, сколько 
светлой надежды на возвращение на 
Родину —  в СССР! Единственной 
радостью ее за эти годы была 
.лишь неожиданная встреча с 
мужем Эдуардом Беккером, попав- 
щим в плен во время боя под Кие
вом. Долго муж и жена не могли 
жить вместе, так как находи.чись в 
услужении у разных хозяев. За
тем два года они скитались без ра
боты, пробавляясь случайными за
работками.

Они стара.чись выехать на Роди
ну, но безуспешно. Мы вынуждены 
были обратиться в Комитет по воз
вращению советских граждан на 
Родину с просьбой помочь сестре и 
ее мужу выбраться из Западной 
Германии. Но боннские власти даже 
после вмешательства сотрудников 
Комитета чинили всякие препят
ствия, пытаясь задержать их. Нако
нец, они покинули ФРГ. Но и в пу
ти им пришлось перенести немало 
оскорблений и унижений. У них 
изъяли все скудные сбережения.

Сейчас сестра с мужем живут в 
Казахстане и уже обзавелись хо
зяйством. В прошлом году я побы
вала у них в гостях. Сколько горест
ных воспоминаний пришлось вы
слушать мне! Они рассказывали о 
тяжелой участи безработных, кото
рых в Западной Германии стано
вится год от года все бо.чьше, о 
повышении цен на продукты пита
ния, о толпах нищих, наводняю
щих там каждый город.

Бонн это — не рай, а настоящий 
ад для трудящихся, с дикими зако
нами подневольного труда, это— пло
щадка, с которой недобитые реван
шисты раздувают «холодную вой
ну». ‘Такой можно сделать вывод из 
рассказов родных для меня людей.

Я присоединяюсь к голосу совет
ских граждан немецкой националь
ности, опубликовавших недавно 
свои письма в газете «Красное 
Знамя», в которых они заявляют о 
своем категорическом отказе полу
чать адресованные им из Бонна по
дачки, унижающие достоинство со
ветского человека. Грязная затея с 
провокационными целями — вот 
что представляет из себя эта так 

называемая помощь. Мы, совет
ские люди, не нуждаемся в подач
ках господ капиталистов. Пусть они 
помогут своим соотечественникам, 
тем, которые по вине боннских за
правил вынуждены просить подая
ния.

0. ГЕЙМАМ, 
пенсионерка, домашняя хозяйка.
Рабочий поселок Тогур 
Ко.тпашевского района.

☆

Нас не удастся 
ввести

в заблуждение
с большим вниманием и интере

сом я прочитал в газете «Красное 
Знамя» 6 января этого года письма 
советских граждан немецкой нацио
нальности тт. Маркелина и Бур- 
гардта, которые с гневом отверг
ли так называемую помощь про
вокаторов из Бонна и потребова
ли от мастеров антисоветских трю
ков не высылать в их адрес унизи- 
те.чьные и непрошенные подачки. 
Письма этих товарищей объяснили 
мне многое. Раньше я не придавал 
большого значения тому, что в адрес 
моей матери стали поступать из-за 
границы посылки. Теперь я понял 
гнусные, подлые цели этой затеи. В 
самом деле, какая наглость— ведь ни 
я, ни моя семья не имеем никакого 
отношения к  Западной Германии, 
никогда и не думали просить ника
ких подачек от капиталистов! Мы 
требуем от провокаторов из Бонна 
прекратить вмешательство в нашу 
личную жизнь!

Мне известно, что провокацион
ные ухищрения западногерманских 
реваншистов не ограничиваются 
высылкой унизительных подачек и 
обносков с чужого плеча. Они идут 
на еще более крупную подлость: на
правляют в адреса немцев — совет
ских граждан —  «приглашения» пе
реехать на жительство в Западную 
Германию. В своих «приглашениях» 
они всячески изощряются, пытаясь 
уверить, что обязательно обеспечат 
работой переехавших в Западную 
Германию. Нелегко, значит, полу
чить работу в Западной Германии, 
если провокаторам приходится столь 
усердно рассыпаться в обещаниях! А 
в нашей стране —  СССР —  безра
ботицы не существует.

И пусть оставят провокаторы нас в 
покое. Жизнь трудящихся в их стра
не нам хорошо известна, поэтому 
не лучше ли им принять хороший и 
деловой совет товарищей Маркелина 
и Бургардта и переадресовать по
сылки сотням тысяч безработных 
Западной Германии.

Мы горды тем, что живем в СССР' 
и активно участвуем в строительстве 
коммунистического общества. Наша 
страна уже многого достигла. II в 
этом есть доля труда советских граж- 
дап-немцев.

Западным провокаторам не удастся 
ввести нас в заблуждение.

В. ШЕХТЕРЛЕ, 
главный механик УНР-768.

Присоединяю свой голос

У С П Е Х А  Д О Б И В А Ю Т С Я  О Р Г А Н И З А Т О Р С К О Й  Р А Б О Т О Й
1. ЭТО СДЕЛАНО

Докладчик ровным голосом читал 
отчетный доклад. Упоминались циф
ры, фамилии, факты, характеризую
щие деятельность обкома ДОСААФ 
за последние два года. Делегаты, 
съехавшиеся со всех концов обла
сти, внимательно вслушивались в 
слова докладчика. Каждая страница 
доклада вызывала воспоминания.

Действительно, разве можно уло
жить в скупые строчки доклада те 
яркие впечатления делегатов-томи- 
чей, активистов а:эррклуба, которые 
летом позапрошлого года выезжали 
на всесибирские соревнования по 
самолетному и планерному спорту? 
Это были обычные соревнования, 
какие ежегодно проводятся почти по 
каждому виду спорта. Но для акти
виста ДОСААФ летчика Бориса Жо- 
лудева и спортсменки-планеристки 
Лидии Кириенко, для всей группы 
томичей они были более значимы
ми. Спортсмены отстаивали честь 
Томского аэроклуба.

Борису Жолудеву тогда среди 
спортсменов-летчиков Сибири было 
присуждено первое место. Стала 
чемпионкой Сибири и планерист Ли

(С  областной конференции Д О С А А Ф )
дия Кириенко.

За минувшие два года аэроклуб, 
возглавляемый Героем Советского 
Союза В. И. Куликовым, подгото
вил большую группу авиаспециали
стов, спортсменов-планеристов, па
рашютистов, авиамоделистов.

Радиоклуб провел большую рабо
ту по пропаганде радиотехнических 
знаний. Члены Томского радиоклу
ба —  участники многих междуна
родных соревнований. Активист 
ДОСААФ тов. Кропотов по праву 
может считаться снайпером эфира. 
На лацкане его пиджака знак «Ма
стер спорта СССР». Вместе с тов. 
Кропотовым этого почетного звания 
в 1958— 1959 гг. удостоены еще 
девять активистов ДОСААФ.

В нашей памяти дни Всесоюзной 
спартакиады по военно-прикладным 
видам спорта. Тогда в области на 
старт вышло почти 50 тысяч спорт
сменов ДОСААФ. Более 3,5 тысячи 
из них в результате соревнований 
в 1958— 1959 году выполнили раз
рядные нормы.

За это же время многие тысячи

людей с помощью ДОСААФ получили 
технические специальности.

2. ПРОТОКОЛ ПОДВЕЛ...
Переворачиваются страницы док

лада... Обком ДОСААФ стремился 
улучшить свою работу, но не всегда 
успешно.

За два года в члены ДОСААФ в 
нашей области вступило 22 тысячи 
человек. В ряде сибирских областей 
рост рядов ДОСААФ идет значитель
но быстрее. Отставание —  свиде
тельство того, что в работе многих 
первичных и даже районных орга
низаций не все благополучно.

В период отчетно-выборной кам
пании в 147 первичных и 3 район
ных организациях ДОСААФ работа 
признана неудовлетворительной. Как 
такое могло случиться? Ответ на 
.этот вопрос дали делегаты конфе
ренции.

Значительное время плохо рабо
тает организация ДОСААФ в Ту- 
ганском районе. Обком ДОСААФ за
слушал отчет председателя райкома 
общества на заседании президиума.

По отчету Туганского райкома

ДОСААФ президиум обкома принял 
решение, в котором указал, как 
надо устранить недостатки. Но ког
да через некоторое время в районе 
собралась отчетно-выборная конфе- 
,ренция членов ДОСААФ, работа рай
кома общества была вновь признана 
неудовлетворительной.

То же самое произошло в Кожев- 
нпковской районной организации 
ДОСААФ. Приняв хорошее решение, 
обком ДОСААФ и, в первую очередь, 
председатель обкома тов. Губский, 
его заместители тт. Похотелов и 
Самсонов, все надежды возложили 
на протокол, на бумагу, А бумага 
подвела. Необходимой организатор
ской работы по осуществлению на
меченных мер обком не провел. И 
потому совершенно права была де
легат Туганской районной организа
ции ДОСААФ тов. Грахова, которая 
критиковала обком ДОСААФ за 
канцелярско-бумажный стиль руко
водства.

—  Я присутствую уже на 
третьей областной конференции 
ДОСААФ, а недостатки отмечаются

все те же, “  поддержал тов. Грахо
ву делегат Асиновского района тов. 
Маришин. Тов. Кукушкин из Бакчар- 
СК.ОГО района, тов. Чильдинов из 
Александровского района и ряд дру
гих выступающих говорили, что об
ком ДОСААФ не изучает опыта ра
боты сельских организаций обще
ства.

Плохим примером для райкомов 
является установившаяся в обкоме 
ДОСААФ практика, когда многие 
вопросы работы общества решаются 
тов. Губским единолично.

Обком ДОСААФ располагает креп
кой материальной базой, кадрами 
специалистов. Ему подчинены пять 
спортивных клубов и одна школа, 
но все они ведут работу лишь в 
Томске, с районами области, пер
вичными организациями клубы не 
связаны. В принятом решении деле
гаты обязали обком ДОСААФ устра
нить отмеченные недостатки.

V
Состоялся первый пленум обкома 

ДОСААФ. Председателем обкома из
бран тов. Губский Н. А., заместите
лями председателя тт. Песоц- 
кий И. В. и Караваев М. Я.

А. КУЗИН.

Дорогие товарищи Маркелин и 
Бургардт, я ознакомился с вашими 
письмами, напечатанными в газете 
«Красное Знамя» 6 января 1960 
года. Вы поступили совершенно пра
вильно.

В годы Великой Отечественной 
войны я так же. как и вы, наси.чь- 
но был угнан гитлеровцами за гра
ницу, где испытал «прелести» ка
питалистического «рая», работая в 
хозяйстве у помещика. Вы хорошо 
помните, что там для нас, немцев 
из Советского Союза, не находилось 
другого обращения кроме, как 
«свинья».

Неужели господа капиталисты из 
Западной Германии своими жалки
ми подачками и чьими-то обносками 
надеются заманить нас, советских

граждан, туда, где мы однажды уже 
хватили горя до слез? Пусть не ста
раются, не ищут они среди совет
ских людей глупцов. Провокаторам 
из Бонна не найти в нашей стране 
такого человека, который бы согла
сился добровольно переехать в За
падную Германию или другую ка
питалистическую страну.

Мы — советские люди, мы тесно 
связали свою судьбу со своей Роди
ной —  Советским Союзом. Здесь мы 
родились, выросли, здесь мы живем и 
трудимся, чтобы сделать жизнь на
шу еще лучше, еще богаче.

Мы хотим счастьд себе и своим де
тям. Оно обеспечено в нашей стране, 
многонациональной стране Советов.

М. МАЛЬЗАМ, 
газопроводчик Томского элек

тролампового завода.

V г*.
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БРЯНСК. Во втором году семилетки машиностроительный завод 
почти в два раза (по сравнению е 1959 годом) увеличит выпуск манев
ровых тепловозов. Увеличение выпуска будет осуществлено на тех же 
производственных площадях за счет механизации и автоматизации 
производства.

На снимке: установка дизеля на раму тепловоза.
(Фотохроника ТАСС),,
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Новое замечательное 
достижение

ПЕКИН, 23 января. (ТАСС). 
Китайская общественность про
должает оживленно комментиро
вать успешные испытания новой 
мощной баллистической ракеты в 
Советском Союзе. Директор ин
ститута математики академии 
наук Китая Хуа Ло-гэн отмечает, 
что успешный запуск многосту
пенчатой баллистической ракеты 
в Советском Союзе является еще 
одним свидетельством достижения 
советской наукой новых небывалых 
в истории высот. Такой высокий 
уровень развития науки и техни
ки, заявляет он, стал возможен 
благодаря преимуществам социа
лизма. Наука и техника, находя
щиеся в руках рабочего класса, 
могут творить чудеса.

Проректор Шанхайского универ
ситета «Фудань» Су Ву-цин, за
меститель директора Шанхайского 
политехнического института «Тун- 
цзи» Ли Го-хуа и профессор уни
верситета «Фудань» Юй Тун-инь 
в совместном письменном заявле
нии отмечают, что успешный за
пуск Советским Союзом баллисти
ческой многоступенчатой ракеты 
является еще одним большим до
стижением после успешного запу
ска трех космических ракет в 
1959 году и фотографирования

обратной стороны Луны, которые 
открыли новую эру в мировой на
уке и технике.

Радостная весть с Тихого океа
на обрадовала и взволновала всех 
нас, пишет в «Жэньминь жибао» 
писатель Линь Лин. Успех Совет
ского Союза в запуске баллисти
ческой многоступенчатой ракеты в 
район Тихого океана позволит че
ловечеству сделать еще один 
большой шаг по пути своего раз
вития.

Известие об успешном запуске 
новой мощной советской ракеты 
вызывает не только радость, но и 
удивление и восхищение всего ми
ролюбивого человечества, пишет в 
газете «Гуанмин жибао» профес
сор Пекинского авиационного ин. 
ститута Ван Цзюнь-куй. Нынеш
ние испытания ракет, отмечает он, 
несомненно, впишут новые заме
чательные страницы в историю 
наступления человечества на кос
мос. При наличии такой мощной 
ракеты, подчеркивает Ван Цзюнь- 
куй, человечество сделало еще 
один огромный шаг по пути освое
ния космических пространств, и 
недалек тот день, когда наступит 
второй этап в межпланетных по
летах — появление межпланетно
го корабля с людьми.

„Темпы развития России 
зачаровывают.

Советский Союз высоко
знамя миранесет

х а н о й , 23 января. (ТАСС). 
Как сообщает Вьетнамское ин
формационное агентство, запуск 
Советским Союзом мощной балли
стической ракеты в район Тихого 
океана и рещение Верховного Со
вета СССР о сокращении Воору
женных Сил Советского Союза на 
1.200 тысяч человек вызвали жи
вейший отклик трудящихся Демо
кратической Республики Вьетнам.

На восьмитысячном митинге 
железнодорожников Ханоя все 
выступавшие единодушно привет, 
ствовали эти два исторических 
события, как события в пользу 
мира и социализма. Участники 
митинга направили приветствен, 
ную телеграмму железнодорожни. 
кам Советского Союза.

В беседах с корреспондентами 
Вьетнамского информационного 
агентства ученые, общественные и 
политические деятели, военно

служащие, рабочие и крестьяне 
ДРВ выразили восхищение дости
жениями Советского Союза.

Профессор Та Куанг Бу, заме
ститель председателя научно- 
исследовательского управления, 
подчеркнул высокую точность си
стемы управления советской раке
ты. Для вьетнамского народа, ска
зал он, успех СССР является за
мечательным подарком в новом 
году.

Военнослужащий Ханойского 
гарнизона Нгуен Тиен подчеркнул, 
что офицеры и солдаты Вьетнам
ской народной армии горячо при
ветствуют успехи Советского Сою. 
за. Решение сократить Вооружен
ные Силы СССР на 1.200 тысяч 
человек и успешный запуск мощ. 
ной ракеты говорят о том, что, хо
тя Советский Союз и сильнее Сое
диненных Штатов, он всегда вы
соко несет знамя мира.

Ракета сработала
невероятно точно,€<

ЛОНДОН, 23 января, (ТАСС). 
Английские ученые высоко оцени, 
вают новое достижение советской 
науки и техники — успешный за
пуск сверхмощной ракеты в район 
Тихого океана. Они особенно от
мечают исключительную точность, 
достигнутую при запуске совет, 
ской ракеты. Советская ракета 
сработала невероятно точно, за
являет директор лаборатории Ка
вендиша в Кембриджском универ, 
ситете Мартин Райл.

Профессор физики Шеффилд
ского университета д-р Кайзер 
считает, что успех советских уче

ных еще раз свидетельствует о 
больших достижениях Советского 
Союза в области ракетной техни
ки. «Испытания этой ракеты и тот 
факт, что она, по-видимому, до
стигла большой степени точности, 
— подчеркивает Кайзер, — озна
чают, что можно ждать новых до
стижений Б исследовании межпла
нетного пространства».

По мнению известного англий
ского профессора Ловелла, по
следние испытания еще раз дока
зали, «что контрольная система 
управления русских ракет весьма 
совершенна».

Коммунисты—40 лет во главе
муниципалитета

ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС).
23 и 24 января жители париж
ского пригорода Бобиньи отмеча
ют 40-ю годовщину прихода в му
ниципальный совет этого района 
членов Французской коммунисти
ческой партии. На протяжении 
трудных 40 лет муниципальный 
совет Бобиньи, состоявший цели
ком из патриотов-коммунистов.

проделал большую работу по бла
гоустройству района и обеспече
нию населения жильем, строи
тельству школ, яслей и спортив
ных сооружений.

В адрес муниципального совета 
Бобиньи в эти дни приходят сот
ни поздравительных телеграмм и 
посланий с пожеланием новых ус
пехов деятельности коммунистиче
ского муниципалитета,

НЬЮ-ЙОРК, 23 января. 
(ТАСС). Газета «Нью-Иорк 
тайме» опубликовала статью сво
его главного корреспондента за 
границей С. Сульцбергера, посвя
щенную предстоящему визиту 
президента Эйзенхауэра в Совет
ский Союз.

«Самым необычным моментом, 
связанным с июньской поездкой 
президента Эйзенхауэра в Совет
ский Союз, — пишет он, — яв
ляется тот факт, что эта поездка 
вообще состоится». Автор расце
нивает предстоящую поездку Эй
зенхауэра в СССР как «пропаган
дистскую поездку мирного време
ни», связанную с переговорами, 
причем, пишет он, это «поездка 
не в союзную страну, а в страну 
нашего главного противника». 
«Это, — продолжает он, — опре
деляет важнейший факт нынеш
него столетия: Соединенные Шта
ты и Советский Союз стали двумя 
преобладающими державами ми
ра, и они должны относиться друг 
к другу, как равные».

Автор анализирует развитие 
Советского Союза, рост его силы 
и влияния. «Мы привыкли к на
шему собственному огромному ро
сту мощи и престижа, — пишет 
он, — . но темпы развития России 
зачаровывают...

Менее чем через четыре деся
тилетия после смерти Ленина Со
ветский Союз стал господствую
щей державой как в Европе, так 
и в Азии. В 1924 году это была 
слабая страна, окруженная силь
ными врагами. Сегодня это почти 
неприступная в военном и полити. 
ческом отношении страна, веду
щая наступление повсюду, находя
щаяся в союзе с быстро развива. 
ющимся Китаем и с государства
ми как на Западе, так и на Во. 
стоке».

Автор подчеркивает, что если 
в 1924 году выплавка стали в 
СССР составляла около 400 ты

сяч тонн, то в прошлом году она 
достигла 60 миллионов тонн.

«Когда умер Ленин, — пишет 
он, — население его страны нас
читывало 132 млн. человек.., в 
настоящее время население СССР 
превышает 200 миллио^юв чело
век. Производство электроэнергии 
возросло с менее 4 миллиардов 
до свыше 275 миллиардов кило- 
ватт-часов (оно составило в 1959 
году 264 млрд. КВТ.-часов. — 
Прим. ред.). В 1924 году было 
произведено всего лишь 800 авто
мобилей, в 1958 году — 122.000 
(имеются в виду лишь легковые 
автомобили. — Прим. ред.). Добы
ча нефти увеличилась за этот пе
риод с 6.954 тыс. тонн до 113.500 
тысяч тонн».

«Это поразительное сравнение 
показывает, как Россия стала 
сверхмощной державой, и в изве
стной мере объясняет причины 
проектируемой поездки Эйзен
хауэра».

«Соединенные Штаты, — про
должает автор, — за этот период, 
конечно, также значительно уве
личили свою производственную 
мощь и свое могущество. Но кон
траст не столь разителен. Мы 
уже были мощной, богатой и вы
сокопроизводительной страной, 
когда Россия еще была изолиро
ванной и слабой».

«Именно этот контраст между 
тем, что представляла собой Рос
сия во времена Ленина и чем ста
ла Россия во времена Хрущева, 
говорится далее в статье, зачаро. 
вывает слаборазвитые страны 
Азии и Африки. Когда они видят, 
с какой быстротой развивается 
Советский Союз, они задают себе 
вопрос, не были ли исторически 
оправданными все страдания и 
лишения, которые были сопряже
ны с этим».

Автор рассматривает происхо
дящее сейчас мирное соревнова
ние двух систем как «вызов как 
в области экономики, так и в об-

ласти дипломатии», который, пи
шет он, США «явно приняли».

Автор предупреждает, что «сла
бые места» в советской жизни, та
кие. как сохраняющийся еще не
достаток жилищ и нехватка по
требительских товаров, — «это 
лишь часть общей картины, та 
часть, значение которой посте
пенно уменьшается». «О подлин
ной силе Советского Союза, — 
заявляет корреспондент, — сви
детельствуют ракеты и искусст
венные спутники».

Показательно, что автор расце
нивает мирную «советскую мощь» 
как «угрозу» «образу жизни» 
США и призывает «в начинаю
щуюся эру сосуществования в ус
ловиях соревнования» оставаться 
достаточно сильными, чтобы «за
щищать» слабые страны и «помо
гать» им.

С шорт
ВСТРЕЧУ ВЫИГРАЛИ 

НЕМЕРОВЧАНЕ

К А Р М А Н Н Ы Й
П РИ ЕМ Н И К

„ЧАЙКА*‘
ЛЕНИНГРАД, 23 января. 

(ТАСС). «Хотите послушать 
«Последние известия»?— спро
сил нас главный инженер Б. С. 
Семенов, доставая из кармана 
пиджака миниатюрный голубой 
пластмассовый ящичек вели
чиной с портсигар. Он повернул 
ручку настройки, и зазвучал 
знакомый голос московского 
диктора, передававшего откли
ки на сообщение ТАСС о за
пуске новой мощной баллисти
ческой ракеты.

Радиоприемник «Чайка» вы
полнен на печатной схеме и со
стоит из нескольких блоков, 
собранных из типовых деталей. 
Лампы заменены шестью полу
проводниковыми приборами. 
Приемник позволяет принимать 
не только местные, но и удален
ные станции.

Питание на серийных образ
цах приемника будет осуще
ствляться от аккумуляторных 
батареек. Последние обеспечат 
беспрерывную работу «Чайки» 
в течение 20 часов. После это
го они могут быть легко заря
жены от сети переменного то
ка.

В этом году на предприятиях 
радиотехнической промышлен
ности Ленинградского совнар
хоза начнется серийный выпуск 
карманного приемника.

В минувшее воскресенье в по
селке Степановна было многолюд
но. Это был завершающий день 
соревнований между лыжниками 
трех городов Сибири — Томска, 
Омска и Кемерово. От исхода 
последних встреч зависело, кто 
выйдет победителем. Ведь разрыв 
между командами Кемерово и 
Томска составлял всего одно оч
ко.

Погода благоприятствовала — 
стоял тихий теплый день. 23 лыж
ника оспаривали первенство в гон
ках на тридцать километров. Впе
ред выходит мастер спорта, при
зер первенства мира 1954 года 
кемеровчанин Николай Козлов. 
Он сохраняет за собой лидерство 
до самого финиша. Время Н. Коз
лова — лучшее: 1 час 54 минуты 
3 секунды. На этой дистанции 
безраздельно господствовали кеме- 
ровчане.

Десятикилометровые гонки сре
ди женщин выиграли в командном 
зачете лыжницы Кемерово, хотя 
лучшее личное время показали 
омички— перворазрядница Соловье

ва и мастер спорта Зябкина. На
дежды. возлагавшиеся на томских 
лыжниц, не оправдались. Они не 
принесли своей команде ни одного 
очка. Зато томичи взяли реванш в 
двоеборье. Большого успеха до
бился молодой лыжник Николай 
Терентьев, выполнивший нынче 
норму мастера спорта. Он прыг
нул дальше всех — на 80,5 мет
ра. Высокую оценку получил его 
стиль — 18— 19 баллов. В итоге 
Николай Терентьев набрал 224 
очка и здесь показал норматив 
мастера спорта. Вторым был Гер
ман Андреев, третьим — Георгий 
Воробьев.

Но это уже не внесло сущест
венных изменений в турнирную 
таблицу, сказались поражения, 
понесенные томичами в гонках 
среди мужчин на 30 километров и 
на 10 километров среди женщин.

В матчевой встрече трех горо
дов победили кемеровчане, набрав 
21 очко. У команды Томска на од
но очно больше.

А. СТАЦЕНКО. 
главный секретарь соревнований.

В американской газете «Нью- 
Иорк тайме» опубликована карика
тура «Русский лунный нокаут».

Надпись на цоясе «нокаутирован
ной» ракеты: «Американская про
грамма космических исследований». 
Надпись на поясе ракеты-победи
тельницы: «СССР».

Рефери ведет счет.
(Фотохроника ТАСС),

ИЗВЕЩЕНИЕ

27 января, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(г. Томск, переулок Кооператив
ный, 5) для руководителей круж
ков и семинаров состоится кон
сультация по материалам IV сес
сии Верховного Совета СССР.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 26 ян- 

j варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 11— 16 гра
дусов мороза.

Убедительная победа
в  прошедшее воскресенье на 

стадионе «Динамо» состоялась 
очередная встреча по хоккею с 
мячом на первенство РСФСР по 
Сибирской зоне. Томичи принима
ли команду Алтайского края 
(г. Бийск).

С первых же минут томские 
хоккеисты атакуют и быстро доби
ваются успеха. Нападающий 
А. Вершинин на четвертой минуте 
забивает первый гол.

Не прошло и 15-ти минут игры, 
а счет уже был 3:0 в пользу том
ской команды. Нападающий том
ской команды Н. Козлов дважды

В середине второй половины 
игры Е. Бабичев из команды го
стей забивает третий ответный гол 
в ворота соперников.

Уверенные в победе, хоккеисты 
томской команды вводят в игру 
запасных. Гости организуют хоро
шую защиту, и атаки хозяев поля 
не приносят результатов.

Счет 10:3 в пользу томской 
команды не изменился до конца 
игры.

Отрадно отметить, что нападе
ние томской команды улучшило 
свою игру, ведя атаки широким 
фронтом, с передачами в одно ка-
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заставляет вратаря гостей вынуть 
мяч из сетки ворот. На отдых 
команды ушли при счете 6:1 в 
пользу хозяев поля.

В начале второй половины игры 
мяч снова оказался в сетке ворот 
бийской команды (забил гол 
А. Попков). Однако через 3 мину
ты нападающий гостей Е. Бабичев 
после углового удара забивает 
второй ответный гол. Затем в те
чение восьми мцнут дружной иг
ры томская команда увеличивает 
счет до 10:2.

сание на больших скоростях. Но 
неточные завершающие удары ча
сто сводили на-нет усилия коман
ды. Хорошо провели игру Н. Коз
лов, А. Вершинин, А. Попков, 
Н. Полухин. Н. Грезин.

Завтра томская команда встре
чается с командой Красноярского 
края в г. Абакане.

В. ПОПЕЛЬ.
На снимке: момент игры.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Остановить руку убийц!
Обозреватель ТАСС Василий j 

Харьков пишет:
В сотне километров к востоку 

от вьетнамского побережья в Юж
но-Китайском море под палящими 
лучами солнца лежит скалистый 
остров Пуло-Кондор. Уже давно 
печальная слава об этом острове 
распространилась по всему миру. 
В свое время колонизаторы здесь 
создали каторжную тюрьму, где 
были заключены видные вьетнам
ские патриоты. Многие из них по
гибли в этих казематах.

Но прошлые ужасы «острова 
смерти» бледнеют перед тем, что 
творится сейчас на Пуло-Кондоре.

Нгодиньдьемовская администра
ция устроила здесь самый круп
ный в Южном Вьетнаме концент
рационный лагерь для «политиче
ских заключенных». Заключенные 
этого лагеря — в основном быв
шие участники движения сопро
тивления, люди, которые, не щадя 
своей жизни, боролись за свободу 
и независимость Вьетнама.

Но южновьетнамские власти по- 
своему расценили вклад этих пат
риотов в освобождение страны. 
Они бросили их в тюремные за
стенки каменного ада без всякого 
суда. Жутью веет от тех немного

численных вестей, которые дохо
дят с Пуло-Кондора. Заключенные 
в большинстве своем работают в 
каменоломнях. Их рабочий день 
продолжается по 12— 14 часов. 
За этот каторжный труд заклю

ченным дают зачастую лишь тра
вяной отвар да не.много воды, ко
торую нерегулярно доставляют в 
бочках на остров. Заключенные 
вынуждены кэрабчаться го кру
тым скалам, нависшим над морем. 
Горе тому, кто, доведенный до 
изнурения, присядет. Если он не 
угодит с высоты в море, то на его 
спину опустится, бич тюремщика.

Самые изощренные, поистине 
садистские пытки применяются на 
Пуло-Кондоре. За малейшую про
винность заключенных выставляют 
под палящим солнцем на несколь
ко дней. Их ждет в таком случае 
либо солнечный удар, либо смерть 
от жажды. Иных заключенных 
подвешивают вниз головой с при
вязанным грузом, так что у них 
ломаются шейные позвонки. Аме
риканское засилье, столь ощути
мое в Южном Вьетнаме, сказы
вается и на острове Пуло-Кондор. 
В качестве, так сказать, новинок 
палаческого изуверства здесь ста
ли применяться пытки электрото
ком.

От бесчеловечного обращения 
большинство заключенных стало 
инвалидами или сошло с ума. Но 
и те, кто остался пока в живых, 
подвергаются ежечасной опасно
сти. Туберкулез, дизентерия, ма
лярия, бери-бери и другие болезни 
буквально косят заключенных. 
Так называемый медпункт лагеря 
представляет собой форменную 
душегубку. Попадающий туда не 
выходит живым.

За последние три года более 2 
тысяч бывших участников движе
ния сопротивления, сосланных на 
Пуло-Кондор, нашли там себе мо
гилу. В конце 1958 года в конц
лагерь прибыла новая партия за
ключенных. Узниками Пуло-Кон
дора стали также те, кто уцелел 
после массового отравления в 
концлагере Фу Лоя.
■ Недавно миссия связи верхов

ного командования Вьетнамской 
народной армии обратилась с 
письмом к международной комис
сии по наблюдению и контролю во 
Вьетнаме с просьбой спасти от не
минуемой смерти более 4 тысяч 
заключенных в Пуло-Кондоре.

Миссия связи призывает между
народную комиссию направить на 
Пуло-Кондор своих представите
лей и потребовать немедленной 
ликвидации концентрационного 
лагеря.

Женевские соглашения, в част
ности статья 14 (с), запрещают 
«прибегать к каким-либо репрес
сиям и дискриминации в отноше
нии лиц и организаций в силу их 
деятельности во время военных 
действий». Женевские соглашения 
обязывают южновьетнамСкую ад
министрацию «гарантировать де
мократические свободы» бывшим 
участникам движения сопротивле
ния. Но нгодиньдьемовские вла
сти. пользующиеся американской 
поддержкой, грубо растоптали эти 
положения женевских соглаше
ний. В Пуло-Кондоре, как в капле 
воды, отражается режим жестоких 
репрессий в отношении участни
ков сопротивления, установлен
ный в Южном Вьетнаме. По не
полным данным, после установле

ния перемирия нгодиньдьемовские 
власти арестовали около 200 ты
сяч человек. Тысячи людей уби
ты. Принятый в прошлом году в 
Южном Вьетнаме закон 10— 59 
открыл еще более широкое поле 
для военнополицейского произво
ла. Специальные карательные 
команды, созданные согласно это
му закону, возят с собой гильоти
ны, чтобы на месте убивать всех, 
кто вызывает хотя бы малейшее 
подозрение властей.

Совесть народов не может мол
чать перед лицом этих злодеяний. 
Рука палачей на Пуло-Кондоре и 
в других .концлагерях Южного 
Вьетнама должна быть" остановле
на. Это может сделать могучий 
голос протеста всех людей, кото
рым дороги справедливость и че
ловеческие достоинства.

Томский областной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова

26 января — «Стряпуха».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

26 января новый цветной ху
дожественный фильм «Песня о 
Кольцове». Сеансы: 9-20, 11-05, 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-15 вечера.

Зал кинохроники
26 января— новые документаль

ные фильмы: «Это видел Нью- 
Иорк» (советская выставка в Аме
рике), лНа страже жизни». Сеан
сы: 9-05. 10-10, 11-15 утра, 6-35, 
7-40 вечера.

Новый художественный фильм 
«Звезды встречаются в Москве». 
Сеансы: 12-20, 1-35, 2-50, 4-05, 
5-20, 8-45, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 января. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Песнь о Кольцове». Сеан
сы: 9, 10-40, 12-20. 2, 3-40, 5-20, 
7, 8-40, 10-20. Малый зал — «Го
ды любви». Сеансы: 9, 10-30, 12,
1-30, 3, 4-30. 6, 7-30, 9, 10-30. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Онкологическому диспансеру 
требуются: врач-лаборант, стар
ший бухгалтер, медицинские сест
ры, санитарки, повар, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 113.

2— 2

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: убор
щицы, грузчики и повар в детский 
сад.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 2— 2

Авторемонтному заводу срочно 
требуются; токари, автослесари, 
столяры, слесари-инструменталь
щики, кузнецы, жестянщики, газо
сварщики, фрезеровщики, инже
неры и техники-механики.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться; г. Томск, улица 
Линейная, 11, остановка автобуса 
№ 6. 3 — 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые хроникально

документальные и научно-популярные фильмы:

«НА СТРАЖЕ ЖИЗНИ» .
Фильм рассказывает о применении пластмасс в хирургии.

«ВОЛНУЮЩИЕ ВСТРЕЧИ»
О встречах трудящихся Владивостока, Хабаровска, Иркутска, 

Красноярска и Новосибирска с Н. С. Хрущевым.

«КОГДА РЯДОМ ДРУЗЬЯ»
Фильм об учащихся ремесленных училищ.

«КОНСТРУКТОР НИКОЛАЕВ»
Фильм рассказывает об участнике 3-й Антарктической экспе

диции, горьковском инженере-конструкторе А. Ф. Николаеве, 
создателе ряда машин, облегчающих труд полярников.

«ПОЖАР»
Кинорассказ о героическом поступке учащихся ремесленного 

училища, спасших детей от пожара.

«АТОМ ДЛЯ МИРА»
Показывая экспонаты павильона «Атомная энергия» на Вы

ставке достижений народного хозяйства СССР, фильм расска
зывает о том. как человек поставил атом на службу мира.

«Пушистое золото», «Автоматическая износостойкая наклей
ка», «Опасные шаги», «Искусство» №№ 10, 11, «Новости дня» 
Лй 52, «Пионерия» № 10.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: для работы в 
базовой лаборатории автоматики 
Томского совнархоза — инженеры, 
техники и лаборанты-электроме
ханики, электрики, радиотехники и 
механики-конструкторы, старший 
бухгалтер; на кафедру «Станки и 
резание металлов» — старший ла
борант (с высшим или средним тех
ническим образованием); в хозяйст
венный отдел — дворники, слеса
ри-водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, 
с 3-х часов дня.

Томской текстильной фабрике 
требуются кочегары, слесарь-на
ладчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Областному управлению поли- 
графиздата требуется бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 47, телефон 43-90, к глав
ному бухгалтеру. 2— 1

Специально • конструкторскому 
бюро электромашиностроения Том
ского совнархоза требуются на по
стоянную работу: инженеры-меха
ники, инженеры-электромеханики 
на должности инженеров-конструк- 
торов, старших инженеров и руко
водителей групп.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, телефон 60-19.

2— 2

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций треста 
«Стройдеталь» требуются на по
стоянную работу; арматурщики, 
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1,-телефон 30-92.

2— 1
Управлению местной промыш

ленности требуются старший эко
номист и старший инженер-строи
тель.

Обращаться; г. Томск, переулок. 
Батенькова, 3, 2-й этаж, комната 
45. 3— 2

Стройтресту № 98 Томского сов
нархоза для работы в аппарате тре
ста и строительных управлениях в 
г. Томске требуются; инженеры- 
строители на должности начальни
ков и главных инженеров управле
ний, а также на должности началь
ника и заместителя начальника, 
старших инженеров и инженеров 
производственно-технического отде
ла треста, начальника планового 
отдела треста, начальника сектора 
труда и зарплаты. Здесь же требу
ются инженерно-технические ра
ботники для работы в управлениях, 
старшие бухгалтеры и бухгалтеры, 
знакомые со строительным учетом, 
товароведы, экспедиторы, секре
тарь-машинистка и машинистки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефон 53-19.

2— 1

Томскому лесотехническому тех
никуму срочно требуется опытный 
прораб-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22. 2— 2

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются: электромонтеры, инже
нер-механик. инженер-технолог,
инженер-конструктор, знакомые с 
ремонтом тракторов.

Обращаться: т. Томск, Нижний 
луг, 4. 2— 1

Морской клуб ДОСААФ объяв
ляет набор на курсы подводных 
пловцов и легких водолазов для
обучения без отрыва от производ
ства.

Обращаться: г. Томск, площадь 
им. В. И. Ленина, 3, телефон 31-17.

2— 2

Управление карьерами извеща
ет все организации города Том
ска, что карьеры— гравийный за 
рекой Томью и песчаный в дерев
не Тахтамышево — с 1 января по
стоянно работают в две смены— с 
8 час. до 24 часов.

3—3
Строительному тресту № 97 для 

вновь организуемых УНР требу
ются; опытные инженеры-строи
тели на должности: начальников и 
инженеров производственно-техни
ческих отделов, начальник плано
вого отдела, главный бухгалтер, 
кассир-инкассатор, секретарь-ма
шинистка. I

Обращаться; г. Томск, улица 
Чуйская 23, отдел кадров, телефон 
57-74. 2— 1
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